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Invasión de cártel Jalisco desató 
batalla por Ecuador desde 2020 

Ministro suspende libros de 
texto 

Suspende la Corte reparto de 
libros de texto en Chihuahua 

Injerencias no tienen lugar en 
la UNAM: Graue 

Acusan en Polanco a antros 
irregulares 

Ecuador pidió a México ayuda 
contra cárteles desde 2012 

Duro regreso 
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Ola migratoria: se disparan 
rescates y peticiones de asilo; 

reactivan caravanas…  

Bárcena y Blinken  
Comprometidos en temas de 
migrantes, fentanilo y boyas 
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Creel solicitará a la Corte dar prioridad a las impugnaciones sobre la eliminación del Conacyt.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, informó que, ejerciendo sus 
facultades como presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la SCJN dé atención prioritaria a 
las impugnaciones que se han presentado contra las reformas legales que eliminan el Conacyt. 
“Como último acto formal, antes de presentar mi licencia, he querido ejercer mis facultades 
constitucionales como presidente de la Cámara de Diputados y he solicitado a la SCJN la atención 
prioritaria en el caso de las reformas al Conacyt”, anunció. [EXCÉLSIOR] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA] [MVS] [QUADRATÍN] [EL ARSENAL] [EL MAÑANA] [HOJA DE RUTA] [PLANO 
INFORMATIVO] [ZÓCALO] [VORÁGINE] [MURAL] [DIARIO MX] [LA VERDAD NOTICIAS] 

Santiago Creel dejará presidencia de San Lázaro el próximo lunes.- Santiago Creel, aspirante panista 
a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, anunció que dejará el cargo de 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y solicitará licencia a su cargo como 
diputado federal, el próximo lunes 14 de agosto. "Es la última vez que estaré presidiendo una sesión 
en la Cámara de las y los diputados, como ustedes saben, estamos en un proceso interno para buscar 
la coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar pedir licencia a mi cargo 
como presidente de la Mesa Directiva, y además pedir licencia como diputado federal", expuso. [EL 
SIGLO DE TORREÓN] [EL IMPARCIAL] [DIARIO DE COLIMA] [NOVENTA GRADOS] [PULSO SAN LUIS] 
[AHORA TABASCO] [HIDROCÁLIDO] [DIARIO DE YUCATÁN] [UNIVERSAL] [FORBES] [LATINUS] 
[MEXIQUENSE] [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  

El próximo lunes voy a solicitar licencia y luego en la Comisión Permanente para que se ratifique: 
Santiago Creel.- En entrevista con Lupita Juárez para El Heraldo, el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, comentó: “El próximo lunes voy a solicitar licencia y luego en la Comisión 
Permanente para que se ratifique. Me quiero dedicar de cuerpo y alma en esto, porque es de tiempo 
completo, no hay otra forma de decirlo y no quiero descuidar la gran responsabilidad de presidir la 
Cámara de Diputados. Para eso justamente están las vicepresidentas y concretamente va a recaer 
en la vicepresidenta del PAN, Noemí Luna, diputada de Zacatecas, muy preparada, con mucha 
experiencia parlamentaria. Entonces, estará en muy buenas manos esa presidencia por los últimos 
15 días que restan a este año legislativo. Además, todo lo que he venido yo realizando ante la Corte 
de impugnaciones, solicitudes de atención prioritaria, controversias constitucionales, pues quedan 
firmes. Entonces, me voy tranquilo y me voy contento”. [HERALDO]  

¿Quién es Noemí Luna, la diputada que relevará a Creel en la presidencia de la Mesa Directiva de 
San Lázaro?- Santiago Creel confirmó que el próximo lunes hará oficial su solicitud de licencia como 
diputado federal para continuar con sus aspiraciones presidenciales en el proceso interno del Frente 
Amplio por México. En ese contexto, anunció que será la panista Noemí Luna quien lo releve al frente 
de la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro. “Va a quedar la vicepresidenta del PAN, Noemí 
Luna, diputada por Zacatecas, que ha estado en la vicepresidencia conmigo durante toda mi gestión 
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como presidente… Va a llevar a cabo las funciones de presidencia y aquí la verán en el Pleno cuando 
venga el traspaso de mando a la siguiente Mesa Directiva”, expuso. La diputada federal por Zacatecas 
y actual vicepresidenta en la Mesa Directiva nació el 9 de junio de 1984. Es licenciada en Ciencias 
Políticas y Administración Pública por la Universidad de Tolosa en Zacatecas. Además, se desempeñó 
como docente en Derecho Constitucional y Mercadotecnia Política. [POLÍTICO MX]  

Confío en que la alianza opositora siga unida: Santiago Creel.- En entrevista con Carlos Loret de 
Mola, Santiago Creel, aspirante a representar al Frente Amplio por México señaló que confía en que 
la Alianza Va por México siga unida y ve una alta posibilidad de pasar a la siguiente etapa del proceso. 
Creel dijo que es un debate innovador porque se realizó en sorteo, pero pediría más tiempo y temas 
más específicos para poder abordar los grandes problemas nacionales. El aspirante del PAN 
puntualizó que confía que regrese el PRD a la mesa, necesitan continuar todos juntos por que son 
indispensables en la alianza. “Se llama amplio porque tenemos la intención de que todos los 
opositores estamos ofreciendo un camino diferente”. [W RADIO] [W RADIO]  

Santiago Creel: PRD es indispensable para el Frente Amplio por México.- En entrevista con 
Guillermina Gómora en ausencia de Manuel López San Martín para MVS Noticias, Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló sobre el primer foro de diálogos 
del Frente Amplio por México. “Demostramos que se puede dialogar, contrastar ideas y hablar de 
cuestiones de fondo. Me da mucho gusto ser integrante del Frente y de formar parte de este 
ejercicio”, mencionó. Tras la exclusión de Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles de la lista de 
aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición, el panista aseguró que el PRD está en “buena 
disposición” para cesar la “pausa” que puso en su participación en el Comité Organizador. Además, 
dijo que el partido del Sol Azteca “es indispensable para el Frente Amplio por México”. [MVS] [MVS]  

Santiago Creel informa que ya se busca fórmula de reencuentro con PRD.- El aspirante a la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, informó que ya se 
busca una fórmula de reencuentro con el PRD, que decidió poner en “pausa” su participación con el 
bloque opositor. Creel destacó que ha estado en contacto con los dirigentes del partido del sol 
azteca, con quienes se está buscando un acuerdo para lograr su reintegración en el Frente Amplio 
por México. Afirmó que existe buena voluntad en el partido del sol azteca, por lo que rechazó que 
exista un riesgo de ruptura en el bloque opositor. [MVS] [MILENIO TV] [RAZÓN]  

Marko Cortés y Santiago Creel buscan regreso del PRD al Frente Amplio.- El dirigente nacional del 
PAN, Marko Cortés, y el diputado Santiago Creel coincidieron en que es fundamental que el PRD 
regrese al Frente Amplio por México e iniciaron pláticas con la dirigencia de ese partido, sobre la 
base de que se transparenten los resultados de la primera fase de selección de aspirantes a la 
candidatura presidencial, en la que quedaron fuera los perredistas Miguel Ángel Mancera y Silvano 
Aureoles. Creel consideró que faltó transparencia y una explicación del comité organizador, por lo 
que las peticiones del PRD son justas y correctas; que se haga una auditoría, se transparente la 
decisión y se audite lo que se tenga auditar; estoy convencido de que vamos a encontrar un punto 
de rencuentro lo más pronto que sea posible. [JORNADA]  

Santiago Creel da una valoración muy positiva al foro realizado.- En entrevista con Leonardo Curzio 
para Telefórmula, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: “La experiencia 
del encuentro de ayer es una valoración muy positiva; primero, porque ha sido distinta a las que 
hemos visto anteriormente. Este foro, semidebate, fue un intercambio de ideas donde se fortaleció 
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el Frente, se oyeron ideas respecto unos a otros, y en un formato mucho más dinámico. Estoy muy 
contento porque dije lo que tenía que decir, expresé la manera como pienso se encuentra el país y 
cuáles son las distintas rutas que calibra a los grandes problemas nacionales. No estamos todavía en 
el momento de hacer propuestas concretas, pero sí dar un rumbo, una evaluación y un análisis del 
país”. [TELEFÓRMULA]  

Santiago Creel afirma que en el Foro “pudimos contrastar la visión que tiene Morena y el Frente”.- 
En entrevista con Jaime Núñez para Radio fórmula, el diputado panista Santiago Creel destacó: 
“Somos cuatro aspirantes que tenemos trayectorias y experiencias distintas. Pudimos dar nuestras 
ideas con los límites que impone la ley electoral, pero pudimos dar una idea del país y, más o menos, 
señalar propuestas concretas, los rumbos y, ahí, sí pudimos contrastar con la visión que tiene Morena 
y el Frente. El próximo lunes, presentó formalmente mi renuncia a la Mesa Directiva a presidir la 
Cámara de Diputados y el martes presentó mi licencia como diputado federal, lo que viene por 
delante de aquí al 3 de septiembre es un trabajo intenso y requiere de tiempo completo. No me 
parece ético tener los dos cargos a pesar de la decisión del TEPJF”. [RADIOFÓRMULA]  

Ofrece Oposición reconciliación.- En el primer foro del Frente Amplio por México (PAN-PRI-PRD), los 
aspirantes presidenciales de oposición coincidieron en que su proyecto ofrece la reconciliación 
nacional, un Gobierno de coalición y combatir al crimen organizado. Los panistas Xóchitl Gálvez y 
Santiago Creel, así como los priistas Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, participaron en el foro 
“Visiones de México”, sin la presencia del PRD que se ausentó por la descalificación de sus aspirantes. 
[HERALDO] [EL HERALDO] [DEBATE] [SÍNTESIS] [SWI] [W RADIO] [HERALDO] [MILENIO TV] [IMAGEN] 
[ADN 40] [HERALDO] [W RADIO] [ENFOQUE]  

Distanciamiento perredista marca el primer round en la FAM.- La inasistencia de la dirigencia del 
PRD o de algún representante —tras el reclamo por la eliminación de sus dos aspirantes, Miguel 
Ángel Mancera y Silvano Aureoles—, dejó vacías las dos sillas reservadas en primera fila para el 
presidente Jesús Zambrano y el coordinador de los diputados del sol azteca, Luis Espinosa Cházaro. 
Santiago Creel y Xóchitl Gálvez lamentaron que el PRD no haya asistido al evento e hicieron un guiño 
a su dirigencia, al afirmar que la participación perredista en la alianza es indispensable. [NORTE 
DIGITAL] [ARISTEGUI]  

Quitará sondeo a 1 del Frente.- El Frente Amplio por México comenzó ayer la aplicación de una 
batería de encuestas para eliminar a uno de los cuatro aspirantes a ser candidatos a Presidente de la 
República que permanecen en el proceso, el próximo miércoles. Juan Manuel Herrero, integrante 
del Comité del Frente, explicó que los sondeos concluirán el martes 15 de agosto, un día antes de 
que se dé a conocer quién será eliminado de entre Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez, Enrique de la 
Madrid y Santiago Creel. [REFORMA]  

Santiago Creel acusa a AMLO de poner riesgo a los aspirantes del Frente Amplio por México.- El 
aspirante a encabezar los trabajos de construcción del Frente Amplio por México, Santiago Creel, 
advirtió que los candidatos de la oposición enfrentarán focos rojos en los próximos comicios 
federales que se realizarán en México en el 2024. Señaló que además del crimen organizado, el 
encarecimiento del ambiente electoral proviene ya de Palacio Nacional, con la polarización que 
realiza todos los días, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador durante sus 
conferencias mañaneras. [ZÓCALO] [HERALDO]  
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

El feminicidio es el punto final de una historia de abusos: Ignacio Mier.- "El feminicidio es el punto 
final de una historia de abuso; analizando muchos casos hubo un violentador antes. Según 
estadísticas el 80 por ciento de las víctimas habían denunciado previamente la violencia de la que 
eran objeto sin que las autoridades les hicieran caso", aseveró Ignacio Mier, coordinador de los 
diputados de Morena. [DIARIO PUNTUAL] 

Necesario, asegurar abasto de agua en Puebla, señala Ignacio Mier.- En Puebla es necesario 
asegurar el abasto de agua e implementar acciones para evitar que empresas extranjeras continúen 
con la inhibición de la lluvia en Puebla, ya que la población paga las consecuencias con la escasez de 
agua, indicó el líder parlamentario morenista, Ignacio Mier Velazco. [VORÁGINE] 

Comentario / Santos Briz (Periodista).-“ Hubo un enfrentamiento entre la cúpula del Frente Amplio 
que sacó chispas. Claudio X González dijo que Morena no nada más está repleto de ex priistas sino 
que es la peor versión del PRI. El presidente nacional del partido, Alejandro Moreno, se puso los 
guantes y le dijo que su comparación era pendenciera y desafortunada. El coordinador de los 
diputados del tricolor, Rubén Moreira, exigió una disculpa y le aclaró que es imposible el diálogo si 
no se retractaba. Fue tan grande la molestia de los priistas que, Claudio X tuvo que recular y 
disculparse, remarcando las contribuciones del PRI y afirmó: La unidad por encima de todo”. [NMÁS]  

MC no define si va solo.- El Partido Movimiento Ciudadano informó que aún no define si se sumará 
al Frente Amplio por México, integrado por PAN, PRI y PRD, o si irá solo rumbo a las elecciones 2024, 
como lo desean algunos de sus liderazgos, entre ellos el gobernador de Nuevo León, Samuel García 
y el diputado Jorge Álvarez Máynez. Luego de una reunión la noche del viernes entre sus principales 
líderes, en la sede nacional del Partido Naranja, se acordó mantener “un espacio de reflexión para 
definir la ruta rumbo a las elecciones de 2024”, según se informó a través de un comunicado. 
[EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [FORBES] [CRÓNICA] [REFORMA] [REFORMA]  

Ven posicionamiento anticipado de radio publica.- La Comisión de Quejas y denuncias del INE 
ordenó al Sistema Público de Radiodifusión (SPR) retire de sus redes sociales las biografías de las 
corcholatas de Morena, al advertir un posicionamiento anticipado rumbo a 2024. El coordinador de 
los diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, denunció al SPR por la difusión de material 
audiovisual con datos biográficos y trayectoria de personas de Morena que buscan la coordinación 
de Comités de Defensa de la 4T. [UNIVERSAL]  

COMISIONES  

Conmemoran en la Cámara de Diputados el Día internacional de los Pueblos indígenas.- La 
presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, Irma Juan Carlos (Morena), afirmó 
que es necesario reflexionar sobre el legado de los pueblos y comunidades indígenas y reconocer las 
injusticias que han enfrentado a lo largo de la historia y que lamentablemente continúan en el país. 
Durante el evento conmemorativo del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, “Actualidad y 
perspectiva normativa, social y política de los Pueblos Indígenas en México”, señaló que los pueblos 
y comunidades indígenas enfrentan desafíos considerables como la discriminación, marginación, 
pobreza y pérdida de su tierra ancestral. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Necesario, impulsar políticas públicas en innovación, ciencia y tecnología para aprovechar las 
ventajas del T-MEC: Javier López.- Javier López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de 
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Ciencia, Tecnología e Innovación, expresó su confianza en el crecimiento de México a partir de 2024. 
Al participar en el foro "Perspectivas Globales y Política Pública en Innovación, Ciencia y Tecnología 
en el Marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)", celebrado en el campus 
Ciudad de México del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, López Casarín 
resaltó que la juventud y el potencial del país son oportunidades clave para el avance, en consonancia 
con la geopolítica favorable que se avecina. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

DIPUTADOS 

Diputada de Morena pide regular uso de drones.- Al considerar que los drones permiten actividades 
ilícitas como el espionaje, difundir mensajes no autorizados, arrojar objetos e incluso su uso como 
armas para agredir a personas o instalaciones, la diputada morenista María Eugenia Hernández Pérez 
hizo un llamado para regularlos. [UNOMÁSUNO]  

“Nuevos libros de texto fortalecen saberes comunitarios”.- Los nuevos libros de texto gratuitos para 
la educación básica priorizan los proyectos escolares que fortalecen los saberes comunitarios y los 
aprendizajes significativos para las y los alumnos, afirmó el diputado Azael Santiago Chepi (Morena). 
[EFEKTO 10] 

Elaboración de nuevos libros de texto gratuitos se encargó a personas sin preparación: Elías Lixa.- 
Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del PAN, acusó que, a juzgar por las imágenes difundidas de los 
nuevos libros de texto gratuitos, en su elaboración se ignoró la voz de los expertos y se encargó el 
proyecto a personas sin preparación. En un comunicado, externó su preocupación respecto al 
contenido de este nuevo material, y respaldó a las y los padres de familia que afirman que “están 
plagados de errores y contienen una importante carga ideológica”. [EFEKTO 10] 

Pide diputada “Cuquis” Camarena atender la violencia digital contra mujeres. - La diputada priista 
María del Refugio solicitó hacer un exhorto a la FGR, a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar 
la Violencia Contra las Mujeres, a la Política Cibernética de la Guardia Nacional para fortalecer la 
aplicación de la ley y las estrategias de prevención, atención y seguimiento para atender la violencia 
de género y digital en contra de mujeres. [EFEKTO 10] 

OPINIÓN  

COLUMNA/ SACAPUNTAS/ NOEMÍ LUNA, A PRESIDIR SAN LÁZARO.- Nos dicen que ante la 
inminente renuncia del panista Santiago Creel a la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Noemí Luna Ayala se prepara para ocupar ese lugar. Actualmente es vicepresidenta de 
San Lázaro y hay consenso en que cumple con el perfil adecuado para dirigir los trabajos legislativos. 
[HERALDO/p2] 

COLUMNA/ TRASCENDIÓ/ Que en su último acto formal como presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda solicitó a la Corte dar atención prioritaria a 
la acción de inconstitucionalidad contra reformas al Conacyt, aprobadas por la mayoría de Morena y 
aliados. [MILENIO/p2] 

COLUMNA/ LEOPOLDO MENDIVIL/ CRÓNICA CONFIDENCIAL/ FRENTE AMPLIO POR MÉXICO: OTRA 
VISIÓN DE MÉXICO.- Mi primera impresión sobre los pre-precandidatos del Frente Amplio por 
México en su participación colectiva celebrada el día de ayer, fue la de un Enrique de la Madrid con 
propuestas concatenadas entre sí y mucho entusiasmo; una Beatriz Paredes Rangel más conceptual; 
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un Santiago Creel Miranda que hace de la Constitución y el estado de Derecho su eje; y una Xóchitl 
Gálvez con posicionamientos muy prácticos. [CRÓNICA/p6] 

Sobre el tema escribe FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p11] 

COLUMNA/ ALFREDO RÍOS/REFLEXIONES CONSTITUCIONALES/ CUATRO MILPAS, TAN SÓLO HAN 
QUEDADO.- Los cuatro designados fueron: Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y 
Xóchitl Gálvez. En el foro plantearon una actitud de buena relación entre ellos y dejaron ver la 
necesidad de que el Frente se convierta en un Gobierno de Coalición. Sin embargo, ninguno de los 
participantes explicó jurídicamente como podría establecerse este Gobierno. [HERALDO/p11] 

COLUMNA/ RED COMPARTIDA.- Al hablar de uno de los temas que más preocupa a la sociedad, el 
de la inseguridad. Santiago Creel, del PAN, hizo un reconocimiento de la labor de Rubén Moreira de 
cuando fue gobernador de Coahuila. destacando que sí realizó la tarea. Hasta donde sabemos la 
estrategia se ha mantenido, funciona, y va a seguir con el nuevo gobernador, pero lo interesante es 
que las porras al líder del PR1 en San Lázaro, las soltó el aspirante del PAN en el primer Foro del 
Frente Amplio por México ¿Un guiño a los priistas? [LA PRENSA/p2] 

ARTÍCULO/ ROBERTO MELÉNDEZ.- Se espera que en breve terminen las diferencias existentes entre 
las dirigencias del PAN-PRI y PRD por el desconocimiento de Miguel Ángel Mancera Espinosa y 
Silvano Aureoles Conejo como posibles candidatos del Frente Amplio por México a la Presidencia de 
la República, contienda en la que quedaron Xóchitl Gálvez Ruiz, Beatriz Paredes Rangel, Santiago 
Creel Miranda y Enrique de la Madrid. Se espera que todo vuelva la "normalidad" el Frente Amplio 
haga frente, como su nombre lo dice, a la supuesta aplanadora que era Morena, [UNOMASUNO/p11] 

COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ ¿PODRÁ CIUDADANIZARSE LA PARTIDOCRACIA?.-  
Según detalló ayer el maestro Macario Schettino, más de un millón de esos firmantes lo hicieron de 
manera individual, arriba de 800 mil firmaron gracias a promotores de diversas organizaciones y poco 
más de 600 mil, a través de partidos políticos. Son cifras que hablan del componente externo a la 
partidocracia… Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid lograron apoyos de registro 
individual, pero sus respaldos partidistas fueron sin duda superiores. [EXCÉLSIOR/p8] 

COLUMNA/ RUTH ZAVALETA/ ¿SALUD O SEGURIDAD PÚBLICA?.- Tiene razón Xóchitl Gálvez cuando 
dice que, si bien es cierto, preocupa la inseguridad y la violencia, el problema mayor para las familias 
es el del acceso a la salud. Tanto Beatriz Paredes como Enrique de la Madrid y Santiago Creel, en el 
contexto del debate organizado por el Frente Amplio opositor, habían expresado que el problema 
número 1 en México es el de la inseguridad y/o la violencia, pero los datos del Coneval, dados a 
conocer ayer, son demoledores. [EXCÉLSIOR/p8] 

COLUMNA/ FERNANDO ISLAS/ COMUNISTAS Y EXTRATERRESTRES.- …los cuatro finalistas del frente 
(Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez, Enrique de la Madrid y Santiago Creel) hicieron el clásico llamado a 
la unidad, pero la dirigencia nacional del PRD (desde hace años, un simple ornamento político) 
anunció una “pausa” con la organización de la que saldrá el candidato presidencial de oposición en 
tanto “se den las aclaraciones pertinentes y suficientes” sobre por qué no fueron aceptadas todas 
las firmas recabadas a favor de Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera. [EXCÉLSIOR/p10] 

ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ DIÁLOGOS CIUDADANOS POR MÉXICO.- Ante la cerrazón, 
oscuridad, negligencia e individualismo que caracterizan al partido en el poder, el Frente Amplio por 
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México, compuesto por las diversas voces de la sociedad, está decidido a impulsar los debates de 
calidad que cierren el paso a demagogos, oportunistas e incompetentes. Nuestro proyecto se basa 
en el diálogo, análisis profundo y convicción, lo que nos permite construir mejores propuestas y llegar 
a acuerdos visionarios y socialmente útiles. [UNIVERSAL/p14] 

ARTÍCULO/ MANUEL AÑORVE/ FRENTE AMPLIO POR MÉXICO AVANZA.- Sin ninguna duda, puedo 
sostener que el Comité Organizador ha tomado las decisiones que blindan de cualquier falla o 
insuficiencia al proceso, pues se encuentra integrado por mujeres y hombres de gran prestigio…  
Gracias al trabajo de casi 2 millones de personas encabezadas por los dirigentes nacionales Alejandro 
Moreno (PRI), Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD), hoy el Frente Amplio por México es una 
realidad y una opción viable, responsable y necesaria para México. [UNIVERSAL/p14] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

INE ordena a Salinas Pliego que cese violencia política de género.- La Comisión de Quejas y 
Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) concluyó ayer que el empresario Ricardo Salinas 
Pliego incurrió en actos de violencia política de género en sus redes sociales en contra la senadora 
morenita Citlalli Hernández, por lo que le ordenó borrar 70 mensajes en un plazo de 24 horas. [LA 
JORNADA / pp-10] 

GOBIERNO 

Tiene su lista negra.- El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó que el Tribunal Electoral lo 
tiene en una lista negra para censurarlo y sancionarlo si habla de candidatos y temas electorales, 
pero a modo de contraataque reveló que él también tiene una “listita” de magistrados y jueces. "Sí 
los tengo apuntados en la lista, porque sí son muy falsarios y son jueces, magistrados de consigna”, 

dijo en la mañanera de ayer. [EL HERALDO/Pág. 4] 

Carencia alimentaria llega su menor nivel de 6 años.- La carencia alimentaria nutritiva y de 
calidad de la población mexicana disminuyó 4.3 puntos porcentuales en 2022 frente a 2020, 
cuando la limitación en la dieta por acceso tocó el punto más alto desde que se hacen 
mediciones, según el Consejo de Desarrollo Social (Coneval). [LA JORNADA/pp-7] 

JUDICIAL 

Ministro suspende libros de texto.- En el estado de Chihuahua se suspendió la distribución de los 
libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), por orden de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN). El ministro Luis María Aguilar Morales notificó la admisión a trámite 
de la controversia presentada por el gobierno de Chihuahua contra la SEP por la impresión y 
distribución de libros de texto gratuitos. [EL HERALDO / pp 1-4] 

GENERAL 

Ola migratoria a todo lo que da: más rescates, solicitudes de asilo... La crisis migratoria está en su 
momento más álgido, pues en el último mes y medio se han disparado los rescates de personas por 
parte del Instituto Nacional de Migración (INM) y las solicitudes de asilo; además, se están 
reactivando las caravanas y los intentos de cruce a Estados Unidos de forma masiva, coloquialmente 
llamados “portazos”. [LA RAZÓN / pp-4] 
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Graue dice adiós; llama a rechazar intereses ajenos.- El rector de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), Enrique Graue, se despidió ayer del Consejo Universitario, al cual pidió actuar 
en apego a la normatividad y rechazar “intereses ajenos y ánimos desestabilizadores” en el proceso 
con el que será elegido su relevo en el cargo. [LA RAZÓN / pp-7] 

Acusan en Polanco a antros irregulares.- Vecinos de Polanco acusan que bares y antros operan fuera 
de la norma, así como taxis irregulares que se organizan en sitios próximos a los centros nocturnos. 
[REFORMA / pp] 

INTERNACIONAL 

Asciende a 67 la cifra de muertos en Hawái.- La cifra de muertos en la isla hawaiana de Maui subió 
a 67 el viernes, luego de que las autoridades confirmaron otros 12 fallecimientos a consecuencia de 
un incendio masivo que convirtió amplias franjas de una ciudad centenaria en un paisaje infernal de 
escombros. [LA RAZÓN / pp-16] 
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Creel solicitará a la Corte dar prioridad a las impugnaciones sobre la 

eliminación del Conacyt 

El diputado federal del PAN, Santiago Creel Miranda, 

informó que, ejerciendo sus facultades como presidente 

de la Cámara de Diputados, solicitará a la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) dé atención prioritaria a 

las impugnaciones que se han presentado contra las 

reformas legales que eliminan el Conacyt. 

“Como último acto formal, antes de presentar mi 

licencia, he querido ejercer mis facultades 

constitucionales como presidente de la Cámara de 

Diputados y he solicitado a la SCJN la atención prioritaria 

en el caso de las reformas al Conacyt (Consejo Nacional 

de Ciencia y Tecnología)”, anunció. 

El presidente de la Mesa Directiva y aspirante a candidato presidencial del Frente Amplio por México 

explicó que solicitará a la Corte que pueda, “de manera inmediata, tomar atención y resolverlo”, ya 

que no se puede poner en riesgo a la comunidad científica y el desarrollo de la ciencia e investigación.  

“La ciencia requiere de libertad, y justamente lo que estamos defendiendo es la libertad de 

investigación científica. Lo que estamos defendiendo es el sistema de investigación del país, que esos 

institutos de investigación científica, esos investigadores, ya dentro de un sistema, puedan desarrollar 

a plenitud sus funciones”, destacó. 

El legislador informó que será el próximo lunes cuando deje el cargo de presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, y solicitará licencia a su cargo como diputado federal para dedicarse a la 

campaña interna del frente en búsqueda de la candidatura presidencial en 2024. 

“Es la última vez que estaré presidiendo una sesión en la Cámara de las y los Diputados, como ustedes 

saben, estamos en un proceso interno para buscar la coordinación de Frente Amplio por México, y esto 

me hace renunciar pedir licencia a mi cargo como presidente de la Mesa Directiva, y además pedir 

licencia como diputado federal”, expuso. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/creel-solicitara-a-la-corte-dar-prioridad-a-las-impugnaciones-

sobre-la-eliminacion-del   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/creel-solicitara-a-la-corte-dar-prioridad-a-las-impugnaciones-sobre-la-eliminacion-del
https://www.excelsior.com.mx/nacional/creel-solicitara-a-la-corte-dar-prioridad-a-las-impugnaciones-sobre-la-eliminacion-del
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Santiago Creel pide a SCJN atender impugnaciones contra reformas al 

Conacyt 

 

A unos días de separarse del cargo, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, pidió a la 

Suprema Corte de Justicia que atienda como asunto 

prioritario las impugnaciones presentadas contra las 

reformas al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 

(Conacyt). 

En conferencia de prensa, Santiago Creel informó que hizo 

uso de sus facultades constitucionales para solicitar a los ministros que revisen con carácter urgente el 

tema del Sistema de Investigación Científica. 

Y es que, señaló, no se puede permitir que se ponga en riesgo a la comunidad científica, así como al 

desarrollo de la ciencia y a la investigación en nuestro país. 

Creel Miranda recordó que el próximo lunes dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva, donde, 

dijo, hizo todo lo que estuvo en su poder para impedir que el Ejecutivo invadiera las facultades de la 

Cámara de Diputados. 

Indicó que esto le costó que presentaran varias peticiones de remoción, lo cual, afirmó, se lleva como 

medalla. 

Santiago Creel resaltó que su lugar en la presidencia de la Mesa Directiva será ocupado por la también 

diputada panista Noemí Luna. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/santiago-creel-pide-scjn-atender-impugnaciones-contra-

reformas-al-conacyt-602596.html  

 

   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/santiago-creel-pide-scjn-atender-impugnaciones-contra-reformas-al-conacyt-602596.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/santiago-creel-pide-scjn-atender-impugnaciones-contra-reformas-al-conacyt-602596.html
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Solicita Santiago Creel a la SCJN dar atención prioritaria a la acción de 

inconstitucionalidad contra reformas al Conacyt 

 

En su último acto formal como presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el 

diputado Santiago Creel Miranda solicitó a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar 

atención prioritaria a la acción de 

inconstitucionalidad contra reformas al Conacyt, 

aprobadas por el bloque de Morena y aliados. 

En conferencia de prensa que tuvo lugar en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro, destacó que ésta es 

una buena noticia para la comunidad científica porque informó sobre la solicitud presentada en la 

víspera ante la SCJN con carácter de atención prioritaria para que revise y resuelva el asunto relativo al 

Sistema de Investigación Científica que está impugnado con acciones legislativas y amparos. 

“No podemos poner en riesgo a la comunidad científica, al desarrollo de la ciencia y de la investigación, 

al desarrollo de saber que está en las responsabilidades de los institutos de educación superior en el 

país, los institutos de investigación científica, requieren plena libertad, no una libertad sesgada y 

manipulada por una sola visión de un gobierno que quiere adoctrinar”, detalló. 

Lo que estamos defendiendo, añadió Creel Miranda, es la libertad científica del país para que los 

institutos y los investigadores puedan desarrollar a plenitud sus funciones, así como el presupuesto 

requerido, como en cualquier país del mundo. 

Por otra parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados condenó que el Ejecutivo 

Federal establezca una “lista negra” de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación porque esto es antidemocrático y próximo al fascismo. 

“Es absolutamente reprobable y condenable que nuevamente el presidente de la República establezca 

listas negras de magistrados del Tribunal Electoral. Eso no es democrático, eso es del lado del fascismo, 

del lado de la visión única, del lado del ejercicio del autoritarismo”, expuso. 

Creel Miranda también dijo que el asesinato del candidato opositor en Ecuador perpetrado 

presuntamente por integrantes del crimen organizado mexicano, es consecuencia de la política 
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criminal de abrazos y no balazos de este gobierno, que contribuye a que se expanda delincuencia no 

solo hacia adentro, sino fuera del país. 

https://www.elarsenal.net/?p=1146814   

https://www.elarsenal.net/?p=1146814
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Pide Creel a SCJN revisar reforma que elimina al Conacyt 

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, informó que presentó ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención prioritaria para que se pronuncie 

sobre la reforma que elimina el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la cual fue 

impugnada por la oposición. 

 

https://planoinformativo.com/940478/pide-creel-a-scjn-revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt- 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/940478/pide-creel-a-scjn-revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt-
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Solicita Santiago Creel a la SCJN dar atención 
prioritaria a la acción de inconstitucionalidad 

contra reformas al Conacyt 
 

Boletín No. 4777 

 

Solicita Santiago Creel a la SCJN dar atención prioritaria a la acción de inconstitucionalidad 

contra reformas al Conacyt 

 

•    No podemos poner en riesgo a la comunidad científica, al desarrollo de la ciencia y de la 

investigación, afirma 

 

•    Es condenable que el presidente establezca una “lista negra” de magistrados del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación 

 

•    Como presidente de la Mesa Directiva, nunca me sometí a un Poder presidencial o a un 

partido 

 

•    Hay muchísimos focos rojos para quienes formamos parte de la oposición del Frente Amplio 

por México 

 

En su último acto formal como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el 

diputado Santiago Creel Miranda solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar 

atención prioritaria a la acción de inconstitucionalidad contra reformas al Conacyt, aprobadas 

por el bloque de Morena y aliados. 

 

En conferencia de prensa que tuvo lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, destacó que ésta 

es una buena noticia para la comunidad científica porque informó sobre la solicitud presentada 

en la víspera ante la SCJN con carácter de atención prioritaria para que revise y resuelva el 

asunto relativo al Sistema de Investigación Científica que está impugnado con acciones 

legislativas y amparos. 
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“No podemos poner en riesgo a la comunidad científica, al desarrollo de la ciencia y de la 

investigación, al desarrollo de saber que está en las responsabilidades de los institutos de 

educación superior en el país, los institutos de investigación científica, requieren plena libertad, 

no una libertad sesgada y manipulada por una sola visión de un gobierno que quiere adoctrinar”, 

detalló. 

 

Lo que estamos defendiendo, añadió Creel Miranda, es la libertad científica del país para que los 

institutos y los investigadores puedan desarrollar a plenitud sus funciones, así como el 

presupuesto requerido, como en cualquier país del mundo. 

 

Por otra parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados condenó que el 

Ejecutivo Federal establezca una “lista negra” de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación porque esto es antidemocrático y próximo al fascismo. 

 

“Es absolutamente reprobable y condenable que nuevamente el presidente de la República 

establezca listas negras de magistrados del Tribunal Electoral. Eso no es democrático, eso es del 

lado del fascismo, del lado de la visión única, del lado del ejercicio del autoritarismo”, expuso. 

 

Creel Miranda también dijo que el asesinato del candidato opositor en Ecuador perpetrado 

presuntamente por integrantes del crimen organizado mexicano, es consecuencia de la política 

criminal de abrazos y no balazos de este gobierno, que contribuye a que se expanda 

delincuencia no solo hacia adentro, sino fuera del país. 

 

El gobierno mexicano, afirmó, tiene que responder y no puede quedase callado ante este hecho. 

“Si el presidente de la República no asume su responsabilidad, es cómplice” de lo que sucede en 

México y en el mundo.  

 

El diputado panista señaló que el ambiente de violencia propiciado por el gobierno en estos 

cinco años por una política criminal de dejar de hacer y dejar pasar, pone en riesgo a los 

aspirantes presidenciales de la oposición. 

 

“Sí hay un riesgo, y no hay un foco rojo, hay muchísimos focos rojos en todo el país, pero sobre 

todo para quienes formamos parte de la oposición del Frente Amplio por México”, aclaró. 
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Creel Miranda aseguró que, como presidente de la Mesa Directiva, fue el mayor privilegio político 

que tuvo al ejercer el cargo y sus facultades en las condiciones difíciles que, incluso, ameritaron 

varias peticiones de remoción por parte del grupo mayoritario de Morena y sus aliados, pues 

“nunca me sometí a un Poder presidencial o a un partido”. 

 

Finalmente, afirmó que, con el esfuerzo de todos, se encontrará a la brevedad la fórmula para 

que se produzca el reencuentro con el PRD y que continúe en los trabajos del Frente Amplio por 

México. 
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Pide Creel a SCJN revisar reforma que elimina al Conacyt 

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, informó que presentó ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención prioritaria para que se pronuncie 

sobre la reforma que elimina el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la cual fue 

impugnada por la oposición. En conferencia, luego de que anunció que el próximo lunes pedirá licencia 

para dedicarse de lleno al proceso de elección del candidato presidencial del Frente Amplio por México, 

dijo que esta acción será la última que presentará antes de dejar el cargo de presidente de la Cámara de 

Diputados. 

 

https://diario.mx/nacional/pide-creel-a-scjn-revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt-20230811-2086309.html 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/pide-creel-a-scjn-revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt-20230811-2086309.html
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Pide Creel a SCJN revisar reforma que elimina al Conacyt 

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, informó que presentó ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención prioritaria para que se pronuncie 

sobre la reforma que elimina el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la cual fue 

impugnada por la oposición. En conferencia, luego de que anunció que el próximo lunes pedirá licencia 

para dedicarse de lleno al proceso de elección del candidato presidencial del Frente Amplio por México, 

dijo que esta acción será la última que presentará antes de dejar el cargo de presidente de la Cámara de 

Diputados. 

 
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt-pide-creel-a-scjn/5747555 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt-pide-creel-a-scjn/5747555
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Pide Creel a SCJN revisar reforma que elimina al Conacyt 

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, informó que presentó ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención prioritaria para que se pronuncie 

sobre la reforma que elimina el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la cual fue 

impugnada por la oposición. En conferencia, luego de que anunció que el próximo lunes pedirá licencia 

para dedicarse de lleno al proceso de elección del candidato presidencial del Frente Amplio por México, 

dijo que esta acción será la última que presentará antes de dejar el cargo de presidente de la Cámara de 

Diputados. 

 

https://www.mural.com.mx/pide-creel-a-scjn-revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt/ar2656122?v=2 

 

 

 

 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/pide-creel-a-scjn-revisar-reforma-que-elimina-al-conacyt/ar2656122?v=2
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Solicita Santiago Creel a la SCJN dar atención prioritaria a 

la acción de inconstitucionalidad contra reformas al 

Conacyt 

En su último acto formal como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el diputado 

Santiago Creel Miranda solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar atención prioritaria 

a la acción de inconstitucionalidad contra reformas al Conacyt, aprobadas por el bloque de Morena y 

aliados. En conferencia de prensa que tuvo lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, destacó que 

ésta es una buena noticia para la comunidad científica porque informó sobre la solicitud presentada en 

la víspera ante la SCJN con carácter de atención prioritaria para que revise y resuelva el asunto relativo 

al Sistema de Investigación Científica que está impugnado con acciones legislativas y amparos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/solicita-santiago-creel-a-la-scjn-dar-atencion-prioritaria-a-la-accion-de-inconstitucionalidad-contra-

reformas-al-conacyt/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/solicita-santiago-creel-a-la-scjn-dar-atencion-prioritaria-a-la-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-al-conacyt/
https://hojaderutadigital.mx/solicita-santiago-creel-a-la-scjn-dar-atencion-prioritaria-a-la-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-al-conacyt/
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Antes de irse, Creel pide a SCJN atención prioritaria a Conacyt 

 

El aún presidente de la Mesa Directiva en la Cámara 

de Diputados, Santiago Creel, declaró que antes de 

presentar su licencia al cargo que ostenta, solicitó a la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 

ponga atención prioritaria a las reformas que buscan 

hacerle al Consejo Nacional de Humanidades, 

Ciencias y Tecnologías (Conacyt).  

“He pedido a la Corte que pueda, de manera 

inmediata, tomar atención de ello y resolver; no 

podemos poner en riesgo a la comunidad científica, al desarrollo de la ciencia y de la investigación, al 

desarrollo del saber que está en las responsabilidades de los Institutos de Educación Superior en el 

país”, agregó. 

Señaló que la ciencia necesita libertad, por lo que busca defender la investigación científica y el sistema 

de investigación del país, para que los investigadores puedan desarrollar a plenitud sus funciones. 

Enfatizó que defiende que tengan el presupuesto que se requiere para desarrollar la ciencia como en 

cualquier país del mundo que precia de ser desarrollado.  

Éstas son las razones de la urgencia y del interés público que he esgrimido ante la Suprema Corte de 

Justicia para que le den una atención prioritaria a algo que tiene que ver con uno de los elementos más 

importantes de la nación, que es el saber”, indicó el panista.  

El aspirante a encabezar el Frente Amplio por México (FAM) dijo que con esta acción prioritaria, 

finalmente puede dejar la Mesa Directiva, haciendo todo lo que estuvo en sus manos, incluso 

ameritando en varias ocasiones la petición de su remoción, pero que defendió hasta el último 

momento de que el Jefe del Ejecutivo invadiera las facultades de la Cámara de Diputados.  

Nunca me sometí a un poder presidencial o a un partido estando yo en la Presidencia de la Cámara de 

Diputados y por eso, como nunca, pues el partido mayoritario estuvo en una actitud conmigo de esa 

naturaleza”, remató. 

 https://mexico.quadratin.com.mx/antes-de-irse-creel-pide-a-scjn-atencion-prioritaria-a-conacyt/  

 

https://mexico.quadratin.com.mx/antes-de-irse-creel-pide-a-scjn-atencion-prioritaria-a-conacyt/
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Creel solicitará a la Corte dar prioridad a las 

impugnaciones sobre la eliminación del Conacyt 

El diputado federal del PAN, Santiago Creel Miranda, informó que, ejerciendo sus facultades como 

presidente de la Cámara de Diputados, solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dé 

atención prioritaria a las impugnaciones que se han presentado contra las reformas legales que eliminan 

el Conacyt. 

 

https://www.zocalo.com.mx/creel-solicitara-a-la-corte-dar-prioridad-a-las-impugnaciones-sobre-la-eliminacion-del-conacyt/ 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/creel-solicitara-a-la-corte-dar-prioridad-a-las-impugnaciones-sobre-la-eliminacion-del-conacyt/
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Solicita Santiago Creel a la SCJN dar atención prioritaria a 

la acción de inconstitucionalidad contra reformas al 

Conacyt 

En su último acto formal como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el diputado 

Santiago Creel Miranda solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) dar atención prioritaria 

a la acción de inconstitucionalidad contra reformas al Conacyt, aprobadas por el bloque de Morena y 

aliados. En conferencia de prensa que tuvo lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, destacó que 

ésta es una buena noticia para la comunidad científica porque informó sobre la solicitud presentada en 

la víspera ante la SCJN con carácter de atención prioritaria para que revise y resuelva el asunto relativo 

al Sistema de Investigación Científica que está impugnado con acciones legislativas y amparos. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/11/solicita-santiago-creel-a-scjn-dar-atencion-prioritaria-a-accion-de-inconstitucionalidad-

contra-reformas-al-conacyt/ 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/11/solicita-santiago-creel-a-scjn-dar-atencion-prioritaria-a-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-al-conacyt/
https://www.voragine.com.mx/2023/08/11/solicita-santiago-creel-a-scjn-dar-atencion-prioritaria-a-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-al-conacyt/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Antes de dejar presidencia de Diputados, Creel pide a SCJN 

resolver sobre Conacyt 

Antes de formalizar su salida de la Mesa Directiva, el aspirante del Frente Amplio Por México, Santiago 

Creel Miranda, anunció la presentación de una solicitud ante la Suprema Corte de Justicia, la atención 

prioritaria en el caso de las reformas al Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías 

(Conacyt), en su calidad, todavía, de presidente de la Cámara de Diputados.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Antes-de-dejar-residencia-de-Diputados-Creel-pide-a-SCJN-resolver-sobre-Conacyt-

20230811-0125.html 
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Lupita Juárez 

 

“El próximo lunes voy a solicitar licencia y luego en la Comisión Permanente para que se ratifique. Me 

quiero dedicar de cuerpo y alma en esto, porque es de tiempo completo, no hay otra forma de decirlo 

y no quiero descuidar la gran responsabilidad de presidir la Cámara de Diputados. Para eso justamente 

están las vicepresidentas y concretamente va a recaer en la vicepresidenta del PAN, Noemí Luna, 

diputada de Zacatecas, muy preparada, con mucha experiencia parlamentaria. Entonces, estará en 

muy buenas manos esa presidencia por los últimos 15 días que restan a este año legislativo. Además, 

todo lo que he venido yo realizando ante la Corte de impugnaciones, solicitudes de atención prioritaria, 

controversias constitucionales, pues quedan firmes. Entonces, me voy tranquilo y me voy contento”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5995?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5995&authkey=!ACp3aiPL7Gg0NEI&ithint=video&e=Sf1phd  
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5995?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5995&authkey=!ACp3aiPL7Gg0NEI&ithint=video&e=Sf1phd
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Creel deja Cámara de Diputados el próximo lunes 

El aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel anunció que 

dejará el cargo a la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados este 14 de agosto y que 

además solicitará licencia a su cargo como diputado federal. Dicha decisión se deriva del tiempo y 

esfuerzo que le quiere dedicar a la contienda interna por la candidatura presidencial del Frente Amplio 

por México. 

 

https://ahoratabasco.com/creel-deja-camara-de-diputados-el-proximo-lunes/ 
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¿Quién es Noemí Luna, la diputada que relevará a Creel en la 

presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro? 

Santiago Creel confirmó que el próximo lunes hará oficial su 

solicitud de licencia como diputado federal para continuar 

con sus aspiraciones presidenciales en el proceso interno 

del Frente Amplio por México. En ese contexto, anunció 

que será la panista Noemí Luna quien lo releve al frente de 

la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro. 

“Va a quedar la vicepresidenta del PAN, Noemí Luna, 

diputada por Zacatecas, que ha estado en la vicepresidencia conmigo durante toda mi gestión como 

presidente… Va a llevar a cabo las funciones de presidencia y aquí la verán en el Pleno cuando venga el 

traspaso de mando a la siguiente Mesa Directiva”, expuso Santiago Creel en lo que será su última 

conferencia de prensa como presidente de la Mesa Directiva. 

El panista además aprovechó para reconocer a Ignacio Mier, coordinador de Morena, al PT y Partido 

Verde por respetar el acuerdo inicial que se suscribió al inicio de la actual legislatura para que el PAN 

encabece la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados este segundo año de la 

Legislatura. 

“Este es el acuerdo original que suscribimos desde el inicio de la actual legislatura que me ratificó el 

diputado Mier, que eso lo honra a él, honra a Morena, honra a la coalición al PT y al Partido Verde 

porque están cumpliendo un acuerdo que suscribimos de manera inicial que todo este año legislativo 

le correspondería al PAN”, dijo Creel quien resaltó a Mier por cumplir con un elemento fundamental de 

ética política. 

Además, anunció que como última acción como presidente de la Cámara Baja fue solicitar a la Suprema 

Corte que, con carácter de urgente, revisen la impugnación a la Ley de Ciencias con las que se reformó 

el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt). 

La diputada federal por Zacatecas y actual vicepresidenta en la Mesa Directiva nació el 9 de junio de 

1984. Es licenciada en Ciencias Políticas y Administración Pública por la Universidad de Tolosa en 

Zacatecas. Además, se desempeñó como docente en Derecho Constitucional y Mercadotecnia Política. 

https://politico.mx/quien-es-noemi-luna-la-diputada-que-relevara-a-creel-en-la-presidencia-de-la-

mesa-directiva-de-san-lazaro    

https://politico.mx/quien-es-noemi-luna-la-diputada-que-relevara-a-creel-en-la-presidencia-de-la-mesa-directiva-de-san-lazaro
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 12/08/2023 LEGISLATIVO 

Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Leonardo Curzio 

“La experiencia del encuentro de ayer es una valoración muy positiva; primero, porque ha sido distinta 

a las que hemos visto anteriormente. Este foro, semidebate, fue un intercambio de ideas donde se 

fortaleció el Frente, se oyeron ideas respecto unos a otros, y en un formato mucho más dinámico. 

Estoy muy contento porque dije lo que tenía que decir, expresé la manera como pienso se encuentra el 

país y cuáles son las distintas rutas que calibra a los grandes problemas nacionales. No estamos todavía 

en el momento de hacer propuestas concretas, pero sí dar un rumbo, una evaluación y un análisis del 

país”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5997?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5997&authkey=!ACB60YkF5eZIipg&ithint=video&e=ysC08o 
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME NÚÑEZ).- “Somos cuatro aspirantes que tenemos trayectorias y 

experiencias distintas. Pudios dar nuestras ideas con los límites que impone la ley electoral, pero 

pudimos dar una idea del país y, más o menos, señalar propuestas concretas, los rumbos y, ahí, sí 

pudimos contrastar con la visión que tiene Morena y el Frente. El próximo lunes, presentó 

formalmente mi renuncia a la Mesa Directiva a presidir la Cámara de Diputados y el martes presentó 

mi licencia como diputado federal, lo que viene por delante de aquí al 3 de septiembre es un trabajo 

intenso y requiere de tiempo completo. No me parece ético tener los dos cargos a pesar de la decisión 

del TEPJF”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1-vTbOPuU0dvDY5B6Q9UuQgjF0Z966NwD/view 

https://drive.google.com/file/d/1-vTbOPuU0dvDY5B6Q9UuQgjF0Z966NwD/view
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Frente Amplio realizó su primer foro 

 

Los cuatro aspirantes a coordinar el Frente Amplio por México participaron ayer en el foro Visiones de 

México, Diagnóstico y Mirar al futuro. Por parte del PRI asistieron Beatriz Paredes, Enrique de la 

Madrid y desde las filas del PAN participaron Xóchitl Gálvez y Santiago Creel. Los aspirantes hablaron 

principalmente sobre el tema de seguridad y las oportunidades de movilidad social.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5992?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5992&authkey=!AMSLCGr1cKKM5SE&ithint=video&e=p1rwkG 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5992?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5992&authkey=!AMSLCGr1cKKM5SE&ithint=video&e=p1rwkG
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Santiago Creel dejará la presidencia de San Lázaro para 

pedir licencia como diputado federal 

El aspirante panista a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel, anunció 

que dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y solicitará licencia a 

su cargo como diputado federal, el próximo lunes 14 de agosto. “Es la última vez que esté presidiendo 

una sesión en la Cámara de las y los Diputados, como ustedes saben, estamos en un proceso interno 

para buscar la coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar pedir licencia a mi 

cargo como presidente de la mesa Directiva, y además pedir licencia como diputado federal”, indicó. 

 

https://www.noventagrados.com.mx/nacional/santiago-creel-dejara-la-presidencia-de-san-lazaro-para-pedir-licencia-como-

diputado-federal.htm 
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Creel dejará presidencia de San Lázaro el próximo lunes; 

solicitará licencia como diputado federal 

Santiago Creel, aspirante panista a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, anunció 

que dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y solicitará licencia a 

su cargo como Diputado Federal el próximo lunes 14 de agosto. “Es la última vez que estaré presidiendo 

una sesión en la Cámara de las y los Diputados. Como ustedes saben, estamos en un proceso interno 

para buscar la coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar, pedir licencia a mi 

cargo como presidente de la Mesa Directiva, y además pedir licencia como Diputado Federal”, expuso. 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-08-11-creel-dejar-presidencia-de-san-lzaro-el-prximo-lunes-solicitar-licencia-

como-diputado-federal 
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Santiago Creel pedirá licencia como diputado, pone fecha 

 El panista Santiago Creel, uno de los cuatro aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por 

México, anunció que solicitará licencia a su cargo como diputado federal el próximo lunes 14 de 

agosto.  Asimismo, señaló que antes dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados. 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/8/11/frente-amplio-por-mexico-santiago-creel-pedira-licencia-como-diputado-pone-

fecha-424820.html 
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Creel dejará presidencia de San Lázaro el próximo 

lunes 
Santiago Creel, aspirante panista a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, anunció 

que dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y solicitará licencia a 

su cargo como diputado federal, el próximo lunes 14 de agosto. “Es la última vez que estaré presidiendo 

una sesión en la Cámara de las y los Diputados, como ustedes saben, estamos en un proceso interno 

para buscar la coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar pedir licencia a mi 

cargo como presidente de la Mesa Directiva, y además pedir licencia como diputado federal”, expuso. 

 

https://www.hidrocalidodigital.com/creel-dejara-presidencia-de-san-lazaro-el-proximo-lunes/ 
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Santiago Creel solicitará licencia como presidente de la 

Cámara de Diputados 

Santiago Creel Miranda, aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) a la candidatura presidencial 

del Frente Amplio por México, informó que dejará su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, por lo que el próximo lunes 14 de agosto pedirá licencia a su cargo como diputado 

federal.  

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-solicitara-licencia-como-presidente-de-la-Camara-de-Diputados-20230811-

0075.html 
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Santiago Creel dejará la presidencia de la Cámara de Diputados el 

lunes 

 

Hoy fue el último día de Santiago Creel al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. El 

panista reiteró que va a solicitar licencia el lunes para dedicarse exclusivamente a buscar la 

candidatura opositora. Dijo que está trabajando para que el PRD se reincorpore de lleno al bloque 

opositor después de que puso en pausa su participación, quejándose del proceso de conteo de firmas 

que dejó fuera a sus dos presidenciables, Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles. “En primer lugar, 

yo lo veo de una manera distinta, veo que faltó explicación, que faltó transparencia y que debe haber 

una auditoría de por medio, para que se le dé la explicación debida a los aspirantes del PRD y del 

Frente Amplio por México”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5999?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5999&authkey=!AAfXISlBy1-HeHo&ithint=video&e=qASAzs 
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https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5999?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5999&authkey=!AAfXISlBy1-HeHo&ithint=video&e=qASAzs


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 12/08/2023 LEGISLATIVO 

Deja Creel la Mesa Directiva el próximo lunes 

 

Santiago Creel deja la presidencia de la Cámara de Diputados, el próximo lunes 14 de agosto. El 

aspirante a encabezar la construcción del Frente Amplio por México anunció que va a solicitar licencia 

como diputado federal para dedicar tiempo a la contienda interna en la búsqueda de lograr la 

candidatura presidencial.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6001?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D
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Creel abandonará Presidencia de San Lázaro el próximo 

lunes 

 El próximo 14 de agosto, Santiago Creel dejará su cargo como Presidente de la Junta Directiva de la 

Cámara de Diputados. También solicitará una licencia de diputado federal, así lo dio conocer el aspirante 

presidencial este viernes, durante la Plenaria del Modelo Legislativo de las Juventudes Universitarias 

2023. 

 

https://www.tabascohoy.com/creel-abandonara-presidencia-de-san-lazaro-el-proximo-lunes/ 
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Santiago Creel dejará presidencia de San Lázaro el próximo 

lunes 

Santiago Creel, aspirante panista a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, anunció 

que dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y solicitará licencia a 

su cargo como diputado federal, el próximo lunes 14 de agosto. "Es la última vez que estaré presidiendo 

una sesión en la Cámara de las y los diputados, como ustedes saben, estamos en un proceso interno para 

buscar la coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar pedir licencia a mi cargo 

como presidente de la Mesa Directiva, y además pedir licencia como diputado federal", expuso. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/santiago-creel-dejara-presidencia-de-san-lazaro-el-proximo-lunes.html 
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Creel dejará presidencia de San Lázaro y pedirá licencia el 

próximo lunes 

 Santiago Creel, aspirante panista a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, anunció 

que dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y solicitará licencia a 

su cargo como diputado federal, el próximo lunes 14 de agosto. "Es la última vez que estaré presidiendo 

una sesión en la Cámara de las y los Diputados, como ustedes saben, estamos en un proceso interno 

para buscar la coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar pedir licencia a mi 

cargo como presidente de la Mesa Directiva, y además pedir licencia como diputado federal", expuso. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creel-dejara-presidencia-de-san-lazaro-y-pedira-licencia-el-proximo-lunes/1704310 
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Santiago Creel dejará la presidencia de la Cámara de Diputados el 14 de agosto (forbes.com.mx) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-dejara-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-el-14-de-agosto/
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Creel dejará presidencia de San Lázaro el próximo lunes; solicitará 

licencia como diputado federal 

 

Santiago Creel, aspirante panista a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, anunció 

que dejará el cargo de presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, y solicitará licencia a su 

cargo como diputado federal, el próximo lunes 14 de 

agosto. 

“Es la última vez que estaré presidiendo una sesión en 

la Cámara de las y los Diputados, como ustedes saben, 

estamos en un proceso interno para buscar la 

coordinación de Frente Amplio por México, y esto me hace renunciar pedir licencia a mi cargo como 

presidente de la Mesa Directiva, y además pedir licencia como diputado federal”, expuso. 

Durante la Plenaria del Modelo Legislativo de las Juventudes Universitarias 2023, organizada por la 

bancada del PRD en San Lázaro, señaló que lo hará para dedicarse de lleno a la segunda etapa del 

proceso interno de la oposición. 

“No por una necesidad jurídica o formal ya el propio Tribunal Electoral estableció que no hay necesidad 

de pedir licencia o renunciar a los cargos, pero en mi caso, consideré que por ética dado el tiempo que 

le voy a dedicar ya en esta siguiente etapa, era necesario dedicarme de tiempo completo”, afirmó 

Creel. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-dejara-presidencia-de-san-lazaro-el-proximo-lunes-

anuncia-que-solicitara-licencia-como-diputado-federal/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-dejara-presidencia-de-san-lazaro-el-proximo-lunes-anuncia-que-solicitara-licencia-como-diputado-federal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-dejara-presidencia-de-san-lazaro-el-proximo-lunes-anuncia-que-solicitara-licencia-como-diputado-federal/
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Aspirantes opositores en México apuntan a crear Gobierno de coalición junto con sociedad - SWI swissinfo.ch 

 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_aspirantes-opositores-en-m%C3%A9xico-apuntan-a-crear-gobierno-de-coalici%C3%B3n-junto-con-sociedad/48727866
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Santiago Creel acusa a AMLO de poner riesgo a los 

aspirantes del Frente Amplio por México 

El aspirante a encabezar los trabajos de construcción del Frente Amplio por México, Santiago Creel, 

advirtió que los candidatos de la oposición enfrentarán focos rojos en los próximos comicios federales 

que se realizarán en México en el 2024. Señaló que además del crimen organizado, el encarecimiento 

del ambiente electoral proviene ya de Palacio Nacional, con la polarización que realiza todos los días, el 

presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador durante sus conferencias mañaneras. 

 

https://www.zocalo.com.mx/santiago-creel-acusa-a-amlo-de-poner-riesgo-a-los-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico/ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/santiago-creel-acusa-a-amlo-de-poner-riesgo-a-los-aspirantes-del-frente-amplio-por-mexico/
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 Entrevista con Carlos Loret de Mola 

 

“Yo digo que en política nunca hay que bajar la guardia, sin embargo, creo que tengo altísimas 

probabilidades para pasar a la siguiente etapa y ser uno dentro de la terna que va a salir. Por otra 

parte, también sé que va a haber una encuesta telefónica de alrededor de 3 mil consultados. Lo que sí 

pedimos, que fueran casas encuestadoras pues de solvencia moral y además que tuvieran un buen 

registro de carta de servicios. Yo tengo plena confianza en el comité sino no estaría en el proceso, son 

de amplia solvencia desde mi punto de vista y yo confió en que ellos harán el mejor trabajo que les sea 

posible”.  

 

https://drive.google.com/file/d/18KJYPukRWv9hgCcNOp5-xcaGM_0Z9dUS/view 

https://drive.google.com/file/d/18KJYPukRWv9hgCcNOp5-xcaGM_0Z9dUS/view
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Se realizó primer debate de los aspirantes del Frente Amplio 

 

De piñata se agarraron al gobierno del presidente López Obrador: rencoroso, vengativo, 

antidemocrático, virulento, inepto, destructor y autoritario, es como los cuatro aspirantes a encabezar 

la candidatura del frente opositor rumbo al 2024 calificaron el desempeño de la 4T. En este primer 

debate hubo críticas al gobierno, pero también hubo autocríticas, Santiago Creel reconoció que los 

partidos políticos se cerraron, no hicieron lo suyo y hoy lo que está en riesgo frente a la 4T es la 

democracia del país.  

 

https://drive.google.com/file/d/19uBt-8elfB9ZddmmN5pQKaLRSwtlj0lp/view 

https://drive.google.com/file/d/19uBt-8elfB9ZddmmN5pQKaLRSwtlj0lp/view
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Frente Amplio realiza primer debate entre aspirantes 

 

Anoche los aspirantes del Frente Amplio por México que pasaron a la siguiente etapa del proceso 

interno Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid participaron en el Foro 

Visiones de México en el que opinaron sobre el rumbo que quieren para el país. Coincidieron en que el 

tema de seguridad es uno de los principales temas a atender y ofrecieron un proyecto que lleve a la 

reconciliación nacional. También exhortaron a la unidad del PRD ante su inconformidad por eliminar a 

sus aspirantes Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eSuOEpjnJiEE_iRjxavv-FHrp-Q_ft2n/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1eSuOEpjnJiEE_iRjxavv-FHrp-Q_ft2n/view
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Santiago Creel hace llamado a Jesús Zambrano para continuar 

colaborando en el Frente 

 

El día de ayer se realizó el primer foro con la participación de los cuatro integrantes que pasaron a la 

segunda fase del proceso interno. En su participación todos coincidieron en que la seguridad, la salud y 

el gobierno autoritario son los principales problemas del país. Al evento no acudieron los 

representantes del PRD, por lo que el diputado Santiago Creel llamó a Jesús Zambrano a continuar 

colaborando con el PAN y con el PRI pues consideró que son indispensables en el Frente. Beatriz 

Paredes, Xóchitl Gálvez y Enrique de la Madrid también hicieron un llamado a mantener la unidad en la 

alianza opositora.  

 

https://drive.google.com/file/d/1-8EvDk8-mbrOMbDVu-O8p5oxDmlcedyj/view 

https://drive.google.com/file/d/1-8EvDk8-mbrOMbDVu-O8p5oxDmlcedyj/view
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Santiago Creel: PRD es indispensable para el Frente Amplio por México 

 

En entrevista con Guillermina Gómora en ausencia 

de Manuel López San Martín para MVS Noticias, 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, habló sobre el primer 

foro de diálogos del Frente Amplio por México. 

“Demostramos que se puede dialogar, contrastar 

ideas y hablar de cuestiones de fondo. Me da 

mucho gusto ser integrante del Frente y de formar 

parte de este ejercicio”, mencionó. 

Tras la exclusión de Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles de la lista de aspirantes a la candidatura 

presidencial de la oposición, el panista aseguró que el PRD está en “buena disposición” para cesar la 

“pausa” que puso en su participación en el Comité Organizador. 

Además, dijo que el partido del Sol Azteca “es indispensable para el Frente Amplio por México”. 

“Queremos un México en donde no exista la pobreza y desigualdad que hoy exista, donde se tenga 

esperanza del presente y del futuro. No hay una política del gobierno para atender el rezago educativo. 

Hay toda una serie de situaciones que tenemos que atender urgentemente”, destacó. 

De acuerdo con la “encuesta de encuestas” de PollsMx, Santiago Creel cuenta el 16 por ciento de la 

intención del voto, mientras que la senadora Xóchitl Gálvez logró conseguir el 42% de las preferencias. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/11/santiago-creel-prd-es-indispensable-para-el-frente-

amplio-por-mexico-602561.html  

   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/11/santiago-creel-prd-es-indispensable-para-el-frente-amplio-por-mexico-602561.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/11/santiago-creel-prd-es-indispensable-para-el-frente-amplio-por-mexico-602561.html
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Hay que regresar a una educación de calidad: Creel 

 

Sin ninguna duda, el día de ayer, quien ganó el aplausómetro fue Xóchitl Gálvez. A su llegada al salón 

donde se realizó el debate, quienes ya estaban ahí aprovecharon su presencia para tomarse una selfie, 

por lo que también este parámetro también lo ganó Xóchitl, tanto el aplausómetro como el 

selfieómetro. Este primer encuentro de los aspirantes del Frente Amplio sirvió para que ellos 

expusieran su visión del país y fijaron sus prioridades; todos coincidieron en que es la seguridad es lo 

más urgente de resolver en México. Santiago Creel consideró que uno de los temas más apremiantes 

que se tienen que recomponer en nuestro es el regresar a una calidad educativa. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KwI6cE4RG0MMNRhegitPsC_b51d6Mu3V/view 

https://drive.google.com/file/d/1KwI6cE4RG0MMNRhegitPsC_b51d6Mu3V/view
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Santiago Creel informa que ya se busca fórmula de reencuentro con 

PRD 

 

El aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio 

por México, Santiago Creel Miranda, informó que ya se busca 

una fórmula de reencuentro con el PRD, que decidió poner en 

“pausa” su participación con el bloque opositor.  

En conferencia de prensa, Santiago Creel destacó que ha 

estado en contacto con los dirigentes del partido del sol 

azteca, con quienes se está buscando un acuerdo para lograr 

su reintegración en el Frente Amplio por México. 

Afirmó que existe buena voluntad en el partido del sol azteca, por lo que rechazó que exista un riesgo 

de ruptura en el bloque opositor.   

Creel Miranda coincidió con los dirigentes del PRD en el sentido de que hizo falta una mayor 

explicación sobre los motivos por los que se excluyó a Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles de la 

segunda etapa del proceso del Frente Amplio por México.  

Indicó, en este sentido, que las demandas de los perredistas son justas y correctas, pues, dijo, debe 

transparentarse la decisión.  

El diputado por el PAN confió en que se realizará una auditoría y todo será aclarado, ya que, manifestó, 

es indispensable que el PRD esté en el Frente Amplio por México. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/santiago-creel-informa-que-ya-se-busca-formula-de-

reencuentro-con-prd-602574.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/santiago-creel-informa-que-ya-se-busca-formula-de-reencuentro-con-prd-602574.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/santiago-creel-informa-que-ya-se-busca-formula-de-reencuentro-con-prd-602574.html
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Confío en que la alianza opositora siga unida: Santiago Creel 

 

En entrevista con Carlos Loret de Mola, Santiago Creel, aspirante a representar al Frente Amplio por 

México señaló que confía en que la Alianza Va por México siga unida y ve una alta posibilidad de pasar 

a la siguiente etapa del proceso. 

Creel dijo que es un debate innovador por que se realizó en sorteo, pero pediría más tiempo y temas 

más específicos para poder abordar los grandes problemas nacionales. 

El aspirante del PAN puntualizó que confía que regrese el PRD a la mesa, necesitan continuar todos 

juntos por que son indispensables en la alianza. 

“Se llama amplio porque tenemos la intención de que todos los opositores estamos ofreciendo un 

camino diferente”. 

La siguiente etapa es una encuesta telefónica, pero desconocen quien la realizará, lo único que 

pidieron es que fuera una encuestadora con solvencia moral y técnica, con un buen registro de carta de 

servicios, “tengo plena confianza en el Comité, todos han sido conejeros electorales y ciudadanos, son 

de amplia solvencia”, finalizó. 

https://wradio.com.mx/programa/2023/08/12/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1691794782

_807823.html  

 

 

   

https://wradio.com.mx/programa/2023/08/12/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1691794782_807823.html
https://wradio.com.mx/programa/2023/08/12/asi_las_cosas_con_carlos_loret_de_mola/1691794782_807823.html
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Me parece indispensable que el PRD esté en el Frente Amplio por 

México: Santiago Creel 

 

Santiago Creel informó que ha mantenido contacto con los dirigentes del PRD, para llegar a un acuerdo 

y puedan mantenerse unidos los tres partidos que conforman el Frente Amplio por México. También 

dijo que se audite lo que se tenga que auditar para que haya transparencia en este proceso. En 

conferencia de prensa, Santiago Creel dijo que ha estado en contacto con los dirigentes del PRD y que 

se está buscando una fórmula de reencuentro, de coincidir, para volver a estar juntos los tres partidos. 

“Creo que tienen todo el derecho de pedir audiencia, tienen todo el derecho a que se transparente el 

por qué y que se haga una auditoría a esa decisión. Yo estoy con ellos, porque me parece lo justo, lo 

correcto, y además me parece indispensable que el PRD esté en el Frente Amplio por México”.  

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5996?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5996&authkey=!AP5YrcoYKko9Uk8&ithint=video&e=T35SwN 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5996?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5996&authkey=!AP5YrcoYKko9Uk8&ithint=video&e=T35SwN
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5996?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5996&authkey=!AP5YrcoYKko9Uk8&ithint=video&e=T35SwN
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Me comprometí a someterme a los resultados: Santiago Creel 

 

Tras el debate de ayer de los aspirantes presidenciales de oposición, hoy comenzó el levantamiento de 

las primeras encuestas que definirán quiénes son los tres mejor posesionados entre la gente. En 

entrevista para W Radio el priista, Enrique de la Madrid propuso cambiar las reglas del proceso interno 

y que nadie quede eliminado en esta ronda. Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, ya le dieron que no. “Yo 

me someto a las reglas, una vez que acepté ser aspirante firmé un documento que establecía que me 

sometería los resultados”, indicó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6000?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6000&authkey=!ABsh-IrefrVCXd0&ithint=video&e=PhWJul 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6000?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6000&authkey=!ABsh-IrefrVCXd0&ithint=video&e=PhWJul
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6000?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6000&authkey=!ABsh-IrefrVCXd0&ithint=video&e=PhWJul
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Guillermina Gómora 

 

 “Fue un foro positivo de buenos resultados porque demostramos que hay un camino para México, 

demostramos que se puede dialogar, que se pueden contrastar ideas y que se puede hablar de 

cuestiones de fondo. No de descalificaciones, no de división sino de buscar puntos en común, pero 

también puntos de diferencia con respeto y es un camino pues que se ha iniciado por parte del Frente 

Amplio por México. Me da mucho gusto participar, ser integrante del Frente y más gusto estar en este 

ejercicio”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1XUoS_E6UFcNaRA-rzSCZSFr3DC3jcmR1/view  

https://drive.google.com/file/d/1XUoS_E6UFcNaRA-rzSCZSFr3DC3jcmR1/view
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Distanciamiento perredista marca el primer round en la 

FAM 
La inasistencia de la dirigencia del PRD o de algún representante —tras el reclamo por la eliminación de 
sus dos aspirantes, Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles—, dejó vacías las dos sillas reservadas en 
primera fila para el presidente Jesús Zambrano y el coordinador de los diputados del sol azteca, Luis 
Espinosa Cházaro.  
Santiago Creel y Xóchitl Gálvez lamentaron que el PRD no haya asistido al evento e hicieron un guiño a 
su dirigencia, al afirmar que la participación perredista en la alianza es indispensable 
 
 
https://nortedigital.mx/distanciamiento-perredista-marca-el-primer-round-en-la-fam/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://nortedigital.mx/distanciamiento-perredista-marca-el-primer-round-en-la-fam/
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PRD pausa participación en Frente Amplio por México tras resultados 

de aspirantes 

 

El PRD denunció exclusión política indebida en el proceso para elegir al candidato presidencial de 

oposición, después de que sus aspirantes fueran descartados para pasar a la siguiente etapa, por 

presuntas irregularidades en las firmas que recabaron. El PRD anunció que pausará su participación en 

el Comité Organizador del Frente Amplio por México, hasta que se den las aclaraciones pertinentes y 

suficientes sobre por qué no fueron aceptadas todas las firmas recabadas a favor de Silvano Aureoles y 

Miguel Ángel Mancera. Por su parte, Santiago Creel Miranda, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Enrique 

de la Madrid participaron en el Primer Foro del Frente Va por México en camino a la selección de lo 

que va a ser la candidatura presidencial. Los aspirantes hicieron un llamado a que el PRD regrese a la 

alianza y dedicaron sus intervenciones a criticar las políticas del Gobierno de la República. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5975?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5975&authkey=!APrD8KC4MiwHNaU&ithint=video&e=7YmAUB 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5975?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5975&authkey=!APrD8KC4MiwHNaU&ithint=video&e=7YmAUB
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5975?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5975&authkey=!APrD8KC4MiwHNaU&ithint=video&e=7YmAUB
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Aspirantes del Frente Amplio por México protagonizan 

primer ‘debate 
Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Santiago Creel se enfrentaron cara a cara en lo 
que simuló un debate político que pudiera definir a los finalistas para representar a la oposición. 
 
 
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Aspirantes-del-Frente-Amplio-por-Mexico-protagonizan-primer-debate-20230811-
0010.html 
 

  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Aspirantes-del-Frente-Amplio-por-Mexico-protagonizan-primer-debate-20230811-0010.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/politica/Aspirantes-del-Frente-Amplio-por-Mexico-protagonizan-primer-debate-20230811-0010.html
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Llama Creel al Zambrano a seguir sumando 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, durante su participación en foro del Frente 

Amplio por México, aseguró que Jesús Zambrano y el PRD son indispensables para el movimiento y 

convocó a llegar a puntos de encuentro para defender la democracia; además, de proponer ser 

autocríticos. “Mientras López Obrador fomenta el odio, nosotros, los del frente, queremos fomentar la 

reconciliación nacional, mientras que López Obrador destruye nuestras instituciones, nosotros 

queremos reconstruirlas, innovarlas, mejorarlas; aprender de nuestros errores”, sostuvo el panista.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/160ZRNP6bB78gvjafcUmj5ASIm_7glULP/view 

https://drive.google.com/file/d/160ZRNP6bB78gvjafcUmj5ASIm_7glULP/view
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Aspirantes del Frente Amplio externan apoyo a Mancera y Aureoles 

 

Tras darse a conocer la decisión del PRD de poner en pausa su participación en el Comité del Frente 

Amplio, Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Enrique de la Madrid externaron su apoyo a Silvano Aureoles y 

Mancera y aseguraron que el PRD es una pieza clave en esta contienda, por lo que pidieron a su 

dirigencia permanecer dentro de la coalición.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5978?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5978&authkey=!AGFbnmlAPH8P9A8&ithint=video&e=ysfNdY 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5978?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5978&authkey=!AGFbnmlAPH8P9A8&ithint=video&e=ysfNdY
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5978?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5978&authkey=!AGFbnmlAPH8P9A8&ithint=video&e=ysfNdY


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

12/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Ofrece Oposición reconciliación 

En el primer foro del Frente Amplio por México (PAN-PRI-PRD), los aspirantes presidenciales de oposición 
coincidieron en que su proyecto ofrece la reconciliación nacional, un Gobierno de coalición y combatir 
al crimen organizado. Los panistas Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, así como los priistas Beatriz Paredes 
y Enrique de la Madrid, participaron en el foro «Visiones de México», sin la presencia del PRD que se 
ausentó por la descalificación de sus aspirantes. 
 
 
https://www.heraldo.mx/ofrece-oposicion-reconciliacion/ 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/ofrece-oposicion-reconciliacion/
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Frente Amplio por México realiza su primer foro 

 

El Frente Amplio por México realizó este jueves el foro en que participaron los cuatro finalistas Xóchitl 

Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid, quienes exhortaron al PRD a que se 

reintegre a la alianza y se mantenga en el comité del frente. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5994?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5994&authkey=!ABFqQf4frfrNk2U&ithint=video&e=glcA2q 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5994?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5994&authkey=!ABFqQf4frfrNk2U&ithint=video&e=glcA2q
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5994?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5994&authkey=!ABFqQf4frfrNk2U&ithint=video&e=glcA2q
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Frente Amplio realizó primer foro con aspirantes presidenciales 

 

Los cuatro aspirantes que buscan la candidatura presidencial opositora del Frente Amplio por México 

se reunieron en el primer foro Visiones de México, Diagnostico y Mirar al futuro, sin la asistencia del 

PRD. Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, y Santiago Creel expusieron opiniones 

sobre los principales problemas del país, visiones, pesos y contrapesos, así como la reconciliación 

nacional. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5979?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5979&authkey=!AOD5x7xwFO8r5l4&ithint=video&e=Mebbcu 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5979?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5979&authkey=!AOD5x7xwFO8r5l4&ithint=video&e=Mebbcu
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5979?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5979&authkey=!AOD5x7xwFO8r5l4&ithint=video&e=Mebbcu
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Se lleva a cabo el primer foro del Frente Amplio por México 

 

Anoche se realizó el primer foro en el que participaron los cuatro aspirantes que buscan coordinar el 

Frente Amplio por México. El evento duró una hora con 40 minutos y en él Xóchitl Gálvez, Beatriz 

Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid presentaron su visión del futuro del país en los temas 

de seguridad, economía, educación y salud; también respondieron a preguntas de organizaciones 

ciudadanas. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5987?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5987&authkey=!AOhsFZDOuF7qoZs&ithint=video&e=Bc550y 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5987?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5987&authkey=!AOhsFZDOuF7qoZs&ithint=video&e=Bc550y
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5987?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5987&authkey=!AOhsFZDOuF7qoZs&ithint=video&e=Bc550y
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Frente amplio por México efectuó foro nacional “visiones 

de México, diagnóstico y mirada al futuro” 
El Frente Amplio por México realizó su foro nacional “Visiones de México, diagnóstico y mirada al 
futuro”, en el que participaron Santiago Creel Miranda, Enrique de la Madrid Cordero, Xóchitl Gálvez 
Ruíz y Beatriz Paredes Rangel, en el marco del proceso de selección de la o el responsable de la 
construcción de este organismo, que será elegido por la ciudadanía el próximo 3 de septiembre. 
 
https://sintesis.com.mx/tlaxcala/2023/08/11/frente-amplio-por-mexico-efectuo/ 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://sintesis.com.mx/tlaxcala/2023/08/11/frente-amplio-por-mexico-efectuo/
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Frente Amplio realizó su foro nacional 

 

Tras haber demostrado que podían recolectar más de 150 mil apoyos ciudadanos, la candidatura por el 

Frente Amplio por México continuó ayer con un primer encuentro entre los aspirantes, pero sin el PRD. 

Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Xóchitl Gálvez se presentaron de manera 

formal ante las militancias, dirigentes partidistas, legisladores y activistas para exponer los problemas 

que, aseguran, le preocupan más a los mexicanos.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5993?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5993&authkey=!AARUVpgetn1Vxo8&ithint=video&e=vPGfMg 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5993?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5993&authkey=!AARUVpgetn1Vxo8&ithint=video&e=vPGfMg
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5993?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5993&authkey=!AARUVpgetn1Vxo8&ithint=video&e=vPGfMg
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Xóchitl Gálvez planea reunirse con perredistas ex aspirantes del FAM 

La senadora Xóchitl Gálvez Ruíz, aspirante a coordinar el Frente 

Amplio por México aseguró este viernes, que de salir ganadora 

se reunirá con Movimiento Ciudadano y los perredistas que no 

pasaron el filtro de las firmas “porque nos necesitamos todos”, 

dijo en este municipio de la costa sur de Tamaulipas, considerado 

por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) como 

uno de los cinco más seguros del país. 

Luego de sostener una reunión matutina con empresarios del sur 

de Tamaulipas y norte de Veracruz, en el Club de Industriales, en 

la zona dorada de Tampico, la panista Gálvez Ruíz, admitió que deberá agarrarle el ritmo a la dinámica 

de los Foros ciudadanos en el que participan sus contendientes Santiago Creel Miranda, del PAN; 

Beatriz Paredes Rangel y Enrique de la Madrid, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sin 

embargo, los otros aspirantes que no lograron cumplir con el requisito de las firmas y las reglas del 

formato, quedaron inconformes al grado que Miguel Ángel Mancera, cuestionó “en qué esfera de 

poder se tomó la decisión”, de excluirlos. 

“Qué le diría al Doctor Mancera -se preguntó- que ojalá pueda resolver sus dudas porque él es un 

hombre valioso para el Frente, lo mismo le digo a Silvano; para mi el PRD representa la justicia social 

que tanto hemos buscado, yo tengo una enorme identificación con la izquierda, mis orígenes se dan en 

esa visión de izquierda, de querer un país justo, y pues hay que sentarnos, hay que reparar heridas 

porque nos necesitamos todos”, declaró Xóchitl Gálvez. 

La senadora oriunda de Hidalgo reconoció la labor política del alcalde Jesús Nader Nasrrallah, y la 

importancia de este municipio para el sostén de la huasteca hidalguense, además de la alta 

participación ciudadana en la recolección de firmas a pesar de que Morena quiso sabotear el proceso a 

tal grado que el Frente eliminó una importante cantidad de rubricas electrónicas. 

“El 90 por ciento de mis firmas vienen de los ciudadanos, yo no tengo más que el apoyo real ciudadano 

y algo del panismo, algunos priistas que se han empezado a sumar, muchos perredistas por cierto de 

algunas corrientes se han manifestado en apoyo. Todo aquel que quiera que el país cambie se debe 

sumar al frente”, comentó. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/11/politica/xochitl-galvez-planea-reunirse-con-

perredistas-ex-aspirantes-del-fam/   

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/11/politica/xochitl-galvez-planea-reunirse-con-perredistas-ex-aspirantes-del-fam/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/11/politica/xochitl-galvez-planea-reunirse-con-perredistas-ex-aspirantes-del-fam/
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México: oposición avanza para elegir su candidato y Xóchitl Gálvez se consolida como favorita - Los Angeles Times (latimes.com) 

 

https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-08-11/mexico-oposicion-avanza-para-elegir-su-candidato-y-xochitl-galvez-se-consolida-como-favorita
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Claudia Sheinbaum se mantiene firme rumbo a 2024: 

Demoscopia Digital 
En el caso del Frente Amplio por México, de entre los participantes, la panista Xóchitl Gálvez marcha 
delante con 32.5 por ciento de las preferencias, contra 20.8% de la priista Beatriz Paredes; 15.5% de 
Santiago Creel; 10.1% de Enrique de la Madrid; 9.5% de Miguel Mancera; 3.6% de Silvano Aureoles y 
2.9% de Francisco Cabeza de Vaca. 
 
 
https://lajornadaestadodemexico.com/claudia-sheinbaum-se-mantiene-firme-rumbo-a-2024-demoscopia-digital/?cn-
reloaded=1&cn-reloaded=1 
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://lajornadaestadodemexico.com/claudia-sheinbaum-se-mantiene-firme-rumbo-a-2024-demoscopia-digital/?cn-reloaded=1&cn-reloaded=1
https://lajornadaestadodemexico.com/claudia-sheinbaum-se-mantiene-firme-rumbo-a-2024-demoscopia-digital/?cn-reloaded=1&cn-reloaded=1
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El feminicidio es el punto final de una historia de abusos: 

Ignacio Mier 
"El feminicidio es el punto final de una historia de abuso; analizando muchos casos hubo un violentador 
antes. Según estadísticas el 80 por ciento de las víctimas habían denunciado previamente la violencia de 
la que eran objeto sin que las autoridades les hicieran caso", aseveró Nacho Mier, coordinador de los 
diputados federales de Morena. 
 
 
https://www.diariopuntual.com/index.php/estado/2023/08/10/34907/el-feminicidio-es-el-punto-final-de-una-historia-de-abusos-
ignacio-mier 

 

 
 

https://www.diariopuntual.com/index.php/estado/2023/08/10/34907/el-feminicidio-es-el-punto-final-de-una-historia-de-abusos-ignacio-mier
https://www.diariopuntual.com/index.php/estado/2023/08/10/34907/el-feminicidio-es-el-punto-final-de-una-historia-de-abusos-ignacio-mier
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Necesario, asegurar abasto de agua en Puebla, señala 

Ignacio Mier 

En Puebla es necesario asegurar el abasto de agua e implementar acciones para evitar que empresas 

extranjeras continúen con la inhibición de la lluvia en Puebla, ya que la población paga las consecuencias 

con la escasez de agua, indicó el líder parlamentario morenista, Ignacio Mier Velazco. Explicó que tres 

empresas extranjeras: dos canadienses y una norteamericana, elevan drones con el objetivo de subir la 

temperatura, dispersar las nubes y con ello impedir la lluvia, ya que practican la agricultura protegida en 

la que se trabaja con pozos de riego e invernaderos, por lo que, si llueve demasiado o graniza, se estresan 

los cultivos. 

 
https://www.voragine.com. mx/2023/08/11/necesario-asegurar-abasto-de-agua-en-puebla-senala-ignacio-mier/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/11/necesario-asegurar-abasto-de-agua-en-puebla-senala-ignacio-mier/
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Otro ex colaborador de Rubén Moreira es imputado por la 

FGR, por desvío de 475 mdp 
 

La Fiscalía General de la República imputó al exdirector General de Adquisiciones de la Secretaría de 

Finanzas de Coahuila, Nazario Salvador Iga Torre, por el presunto peculado de 475 millones de pesos 

registrado durante el mandato del exgobernador del estado, Rubén Moreira Valdez, actual coordinador 

de los diputados federales del PRI. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/otro-ex-colaborador-de-ruben-moreira-es-imputado-por-la-fgr-por-desvio-de-475-mdp-

BI8864838 

 

 

 

https://www.gob.mx/fgr
https://es.wikipedia.org/wiki/Rub%C3%A9n_Moreira
https://vanguardia.com.mx/noticias/otro-ex-colaborador-de-ruben-moreira-es-imputado-por-la-fgr-por-desvio-de-475-mdp-BI8864838
https://vanguardia.com.mx/noticias/otro-ex-colaborador-de-ruben-moreira-es-imputado-por-la-fgr-por-desvio-de-475-mdp-BI8864838
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Comentario / Santos Briz (Periodista) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- “Hubo un enfrentamiento entre la cúpula del Frente Amplio 

que sacó chispas. Claudio X González dijo que Morena no nada más está repleto de ex priistas sino que 

es la peor versión del PRI. El presidente nacional del partido, Alejandro Moreno, se puso los guantes y 

le dijo que su comparación era pendenciera y desafortunada. El coordinador de los diputados del 

tricolor, Rubén Moreira, exigió una disculpa y le aclaró que es imposible el diálogo si no se retractaba. 

Fue tan grande la molestia de los priistas que, Claudio X tuvo que recular y disculparse, remarcando las 

contribuciones del PRI y afirmó: La unidad por encima de todo”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6003?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6003&authkey=!AMRqQBW3AvHLrqA&ithint=video&e=VxsLsM 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6003?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6003&authkey=!AMRqQBW3AvHLrqA&ithint=video&e=VxsLsM
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6003?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6003&authkey=!AMRqQBW3AvHLrqA&ithint=video&e=VxsLsM
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Operación Safiro: FGR imputa a otro ex colaborador de Rubén Moreira 

por desvío de 475 mdp 

 

La Fiscalía General de la República imputó al exdirector General de Adquisiciones de la Secretaría de 

Finanzas de Coahuila, Nazario Salvador Iga Torre, por el presunto peculado de 475 millones de pesos 

registrado durante el mandato del exgobernador del estado, Rubén Moreira Valdez, actual 

coordinador de los diputados federales del PRI. Se trata del segundo exservidor público que es 

imputado en una investigación por el desvío de recursos públicos a través de simulación de contratos a 

nivel de dependencias estatales para financiar campañas, una operación muy similar a la denominada: 

“Operación Safiro” que se investigó en el estado de Chihuahua. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5991?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5991&authkey=!AJ-X7qQWLPJfzHI&ithint=video&e=nPzaay  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5991?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5991&authkey=!AJ-X7qQWLPJfzHI&ithint=video&e=nPzaay
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5991?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5991&authkey=!AJ-X7qQWLPJfzHI&ithint=video&e=nPzaay
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Movimiento Ciudadano define hoy si va con el Frente Amplio al 2024 (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/movimiento-ciudadano-define-hoy-si-va-o-no-con-el-frente-amplio-a-las-presidenciales-de-2024/
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PRD anuncia pausa con el Frente 

 

Por la mañana, la Dirigencia Nacional del PRD denunció una exclusión política de su partido por parte 

del Comité Organizador del Frente Amplio, esto al no aceptar las firmas de apoyo ciudadano que 

obtuvieron sus aspirantes Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles. En un pronunciamiento conjunto 

con los aspirantes y coordinadores del PRD de las cámaras de Diputados y Senadores, el líder nacional, 

Jesús Zambrano, aseguró que entre sus dos candidatos lograron recabar 500 mil firmas en todo el país 

y ante esa exclusión el PRD anunció una pausa con el Frente. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5988?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5988&authkey=!AAGcLPhKACDyhso&ithint=video&e=ga5y9u 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5988?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5988&authkey=!AAGcLPhKACDyhso&ithint=video&e=ga5y9u
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5988?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5988&authkey=!AAGcLPhKACDyhso&ithint=video&e=ga5y9u
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Conmemoran en la Cámara de Diputados el Día 

internacional de los Pueblos indígenas 

La presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, diputada Irma Juan Carlos (Morena), 

afirmó que es necesario reflexionar sobre el legado de los pueblos y comunidades indígenas y reconocer 

las injusticas que han enfrentado a lo largo de la historia y que lamentablemente continúan en el país. 

Durante el evento conmemorativo del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, “Actualidad y 

perspectiva normativa, social y política de los Pueblos Indígenas en México”, señaló que los pueblos y 

comunidades indígenas enfrentan desafíos considerables como la discriminación, marginación, pobreza 

y pérdida de su tierra ancestral. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/conmemoran-en-la-camara-de-diputados-el-dia-internacional-de-los-pueblos-indigenas/ 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/conmemoran-en-la-camara-de-diputados-el-dia-internacional-de-los-pueblos-indigenas/
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Morena propuso aumentar el monto del aguinaldo a los trabajadores de 15 a 30 días - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/12/morena-propuso-aumentar-el-monto-del-aguinaldo-a-los-trabajadores-de-15-a-30-dias/
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Opacidad de Augusta exhibe la incongruencia de la 

persecución en mi contra: Genoveva 
 

La diputada federal, Genoveva Huerta Villegas aseguró que la opacidad de Augusta Díaz de Rivera es 
incongruente, cuando la líder estatal del PAN comenzó una persecución en su contra por temas de gasto 
público cuando fue dirigente de Acción Nacional en Puebla. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19496-opacidad-de-augusta-exhibe-la-incongruencia-de-la-
persecucion-en-mi-contra-genoveva 
 
 

 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19496-opacidad-de-augusta-exhibe-la-incongruencia-de-la-persecucion-en-mi-contra-genoveva
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/19496-opacidad-de-augusta-exhibe-la-incongruencia-de-la-persecucion-en-mi-contra-genoveva
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Pide diputada «Cuquis» Camarena atender la violencia 

digital contra mujeres 
 

La diputada federal María del Refugio solicitó hacer un exhorto a la Fiscalía General de la República, a la 
Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres, a la Política Cibernética de 
la Guardia Nacional para fortalecer la aplicación de la ley y las estrategias de prevención, atención y 
seguimiento para atender la violencia de género y digital en contra de mujeres. 
 
https://efekto10.com/pide-diputada-cuquis-camarena-atender-la-violencia-digital-contra-mujeres/ 
 

 
 

 

https://efekto10.com/pide-diputada-cuquis-camarena-atender-la-violencia-digital-contra-mujeres/
https://efekto10.com/pide-diputada-cuquis-camarena-atender-la-violencia-digital-contra-mujeres/
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Consejería jurídica denuncia que diputados que están contra Ley 

Minera buscan mantener situación de injusticia 

 

La Consejería Jurídica de la Presidencia denunció que los diputados de oposición que interpusieron una 

acción de inconstitucionalidad contra la reforma a la Ley Minera buscan mantener una situación de 

injerencia e injusticia que solo favorecen a unos cuantos grupos de interés privado.  

 

https://drive.google.com/file/d/10dJIsIcqWMaugTrrW4Tg2allUQ3PGwCB/view?pli=1 

 

 

https://drive.google.com/file/d/10dJIsIcqWMaugTrrW4Tg2allUQ3PGwCB/view?pli=1
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«Nuevos libros de texto fortalecen saberes comunitarios» 

 
Los nuevos libros de texto gratuitos para la educación básica priorizan los proyectos escolares que 
fortalecen los saberes comunitarios y los aprendizajes significativos para las y los alumnos, afirmó el 
diputado Azael Santiago Chepi (Morena). 
 
https://efekto10.com/nuevos-libros-de-texto-fortalecen-saberes-comunitarios/ 
 

 
 
 
 
 

https://efekto10.com/nuevos-libros-de-texto-fortalecen-saberes-comunitarios/
https://efekto10.com/nuevos-libros-de-texto-fortalecen-saberes-comunitarios/
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Elaboración de nuevos libros de texto gratuitos se encargó 

a personas sin preparación: Elías Lixa 
 

El diputado Elías Lixa Abimerhi, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, acusó que, a juzgar 

por las imágenes difundidas de los nuevos libros de texto gratuitos, en su elaboración se ignoró la voz 

de los expertos y se encargó el proyecto a personas sin preparación. En un comunicado, externó su 

preocupación respecto al contenido de este nuevo material, y respaldó a las y los padres de familia que 

afirman que “están plagados de errores y contienen una importante carga ideológica”. 

 

https://efekto10.com/elaboracion-de-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-se-encargo-a-personas-sin-preparacion-elias-lixa/ 

 

 

 

https://efekto10.com/elaboracion-de-nuevos-libros-de-texto-gratuitos-se-encargo-a-personas-sin-preparacion-elias-lixa/
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Presentó Rommel su segundo Informe de Resultaos de 

trabajo legislativo 

Rommel Pacheco presentó esta noche su 2do Informe de Resultados como Diputado Federal por Yucatán 

en el Congreso de la Unión en el que ha presentado 57 acciones legislativas entre iniciativas y puntos de 

acuerdo, durante los dos años de la LVX Legislatura. De las 57 acciones legislativas, 36 son iniciativas 

presentadas en comisiones en materia de adolescentes y jóvenes, animales sintientes, deporte, 

educación, deudores alimentarios, diversidad, mujeres y lactancia, personas con discapacidad, temas de 

salud, seguridad nacional y la Ley 3 de 3, así como temas parlamentarios y procedimientos 

administrativos. 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/presento-rommel-su-segundo-informe-de-resultaos-de-trabajo-legislativo/ 

 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/presento-rommel-su-segundo-informe-de-resultaos-de-trabajo-legislativo/
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Necesario, impulsar políticas públicas en innovación, 

ciencia y tecnología para aprovechar las ventajas del T-
MEC: Javier López 

El diputado Javier López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, 
expresó su confianza en el crecimiento de México a partir de 2024. 
Al participar en el foro "Perspectivas Globales y Política Pública en Innovación, Ciencia y Tecnología en 
el Marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)", celebrado en el campus Ciudad 
de México del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, López Casarín resaltó que la 
juventud y el potencial del país son oportunidades clave para el avance, en consonancia con la 
geopolítica favorable que se avecina. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37628 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37628
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Necesario, conocer situación de las Afore y ahorros para el 

retiro de trabajadores: Blanca Alcalá 
La diputada Blanca Alcalá Ruiz (PRI) planteó invitar al titular de la Comisión Nacional de los Sistemas de 
Ahorro para el Retiro (Consar), Julio César Cervantes Parra, a una reunión de trabajo con la Comisión de 
Seguridad Social para analizar la situación actual de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), 
sus problemáticas y el estatus de cuentas sin movimientos. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37627 

 

 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37627
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PAN, PRI y PRD acuerdan revisar firmas de apoyo a Silvano Aureoles y 

Miguel Ángel Mancera 

Las dirigencias nacionales del PAN y del PRI respaldaron la 

demanda de su aliado, el PRD, para que se revisen las 

firmas de los aspirantes del Frente Amplio por México a 

fin de resolver las dudas que han expresado los aspirantes 

Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera.  

Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, dijo que los tres 

lideres opositores acordaron en una reunión celebrada el 

jueves que el Comité Organizador revise las firmas de 

apoyo de todos los aspirantes para que se brinde una mayor certeza y transparencia al proceso 

interno. 

Aseguró que las tres fuerzas políticas son importantes, y que el Frente Amplio por México requiere una 

visión de izquierda real, representada por el PRD. 

“Todo lo que abone a la transparencia, a la tranquilidad, a la legalidad del proceso es bienvenido, y yo 

diría que este comité organizador, que por unanimidad definió quienes habían cumplido los registros 

necesarios, tiene nuestro aval, nuestro reconocimiento, sin embargo, que se revise todo lo que se 

tenga que revisar”, señaló. 

En el mismo sentido, el dirigente nacional del PRI Alejandro Moreno dijo que el PRD tuvo un papel 

importante para frenar a Morena en el Congreso y que corresponderá al Comité Organizador atender 

la demanda de revisar las firmas de los aspirantes. 

“La decisión será del Comité Organizador, la decisión de un Comité Ciudadano representado por 

mujeres y hombres comprometidos; claro que el PRD, no solo tiene su espacio, lo vamos a impulsar, y 

siempre es necesaria su participación en esta coalición”, indicó. 

El PRD anunció su decisión de poner en pausa su participación en el Frente Amplio por México hasta 

que se revise el proceso de recolección de firmas de los aspirantes, luego de que el Comité Organizador 

concluyó que los perredistas Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera no reunieron las 150 mil firmas 

de apoyo necesarias para continuar en el proceso interno de la oposición. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/pan-pri-prd-acuerdan-revisar-firmas-de-apoyo-silvano-

aureoles-miguel-angel-mancera-602537.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/pan-pri-prd-acuerdan-revisar-firmas-de-apoyo-silvano-aureoles-miguel-angel-mancera-602537.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/11/pan-pri-prd-acuerdan-revisar-firmas-de-apoyo-silvano-aureoles-miguel-angel-mancera-602537.html
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De la mano de la diputada Núñez Monreal, el PT se lanza por la alcaldía de Coyoacán (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/de-la-mano-de-la-diputada-nunez-monreal-el-pt-se-lanza-por-la-alcaldia-de-coyoacan/
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Impulsan reforma para apoyar a jóvenes en la creación de 

Mipymes y garantizar su acceso al financiamiento 
 

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) promueve una iniciativa de reforma a la Ley para el 
Desarrollo de la Competitividad de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa (Mipyme), para apoyar a las y 
los jóvenes en la creación de este tipo de sociedad y garantizarles el acceso al financiamiento público y 
privado. 
 
 
https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37626 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37626
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De cinco puñaladas matan a Milagros en la colonia Granada, en 

León Guanajuato 
 

Milagros acababa de salir de su casa para ir a trabajar cuando fue asesinada de al menos 5 puñaladas, 
en la colonia Granada. Los hechos ocurrieron minutos antes de las 6:30 de la mañana en la calle Lago de 
Zumpango casi esquina con Lago Alberto. 
Milagros, de 40 años, salió temprano para irse a trabajar a un centro comercial ubicado sobre bulevar 
Insurgentes. A media cuadra fue atacada por al menos un hombre que portaba un arma blanca, con la 
que atacó a Milagros en al menos cinco ocasiones. 
 
 
https://www.am.com.mx/leon/2023/8/10/de-cinco-punaladas-matan-milagros-en-la-colonia-granada-en-leon-guanajuato-
671829.html 
 

https://www.am.com.mx/leon/2023/8/10/de-cinco-punaladas-matan-milagros-en-la-colonia-granada-en-leon-guanajuato-671829.html
https://www.am.com.mx/leon/2023/8/10/de-cinco-punaladas-matan-milagros-en-la-colonia-granada-en-leon-guanajuato-671829.html
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Masacre en vivienda deja al menos cuatro muertos 

 
Esta madrugada, cuatro hombres desconocidos hasta esta mañana, murieron en el interior de una 
vivienda, luego de que fueron atacados por dos hombres y una mujer que iban fuertemente armados. 
La nueva masacre se registró en una casa del fraccionamiento Cerrada Santa Isabel, al sur oriente de la 
ciudad, donde se registraba un convivio. 
 
 
https://www.elheraldodejuarez.com.mx/policiaca/masacre-en-vivienda-deja-al-menos-cuatro-muertos-10521576.html 
 
 

 
 

 

https://www.elheraldodejuarez.com.mx/policiaca/masacre-en-vivienda-deja-al-menos-cuatro-muertos-10521576.html
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Colosio Riojas insiste que su decisión la dará a conocer 

hasta en tiempos electorales 

 

Dado que hoy en el cónclave de la militancia de Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México, el alcalde 

de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, insistió en que la decisión sobre su futuro político la dará a 

conocer una vez que estén cumplidos los tiempos electorales. En rueda de prensa posterior a realizar 

trabajos de rehabilitación en la colonia La Campana, como parte de la Semana de Servicios Públicos, el 

presidente municipal no quiso ahondar en la decisión que habrá de informar al Consejo Nacional de 

Movimiento Ciudadano, que tendrá su convención este viernes al mediodía en la Ciudad de México. 

 

https://www.milenio.com/politica/colosio-insiste-que-decision-la-dara-a-conocer-en-tiempos-electorales 

 

 

 
 

https://www.milenio.com/politica/colosio-insiste-que-decision-la-dara-a-conocer-en-tiempos-electorales
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En Jalisco baja la pobreza el doble de lo que lo hizo en el 

país 

Se siente menos pobre, conoce a alguien que sienta que tiene más recursos, según el Consejo Nacional 

de Evaluación del Desarrollo de la Política Social (CONEVAL), Jalisco bajó el doble la pobreza en 

comparación con la media nacional. El gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, al asistir al 47 aniversario de 

la fundación del Sindicato Doce de Agosto de la CROC destacó que el índice de pobreza en la entidad 

bajó el 30% en los últimos años, según datos del organismo federal y esto va junto con el crecimiento 

complicó del estado el cual fue 21 veces más que el promedio nacional. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/local/en-jalisco-baja-la-pobreza-el-doble-de-lo-que-lo-hizo-el-pais-10523258.html 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/local/en-jalisco-baja-la-pobreza-el-doble-de-lo-que-lo-hizo-el-pais-10523258.html
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Un muerto y tres heridos, saldo de ataque a balazos contra 

galleros que salieron de la Fenapo 
 

Un muerto y tres lesionados, entre ellos una mujer, fue el saldo de un ataque a balazos contra galleros 
del Estado de México tras participar en la Feria Nacional Potosina (Fenapo). 
El ataque ocurrió a la 01:00 de la mañana de este viernes en la gasolinera que está frente al hotel Los 
Arcos sobre la carretera 57 con dirección a Querétaro, después de que los galleros participaran en un 
derby en el palenque de la Fenapo.  
 
 
https://pulsoslp.com.mx/seguridad/un-muerto-y-tres-heridos-saldo-de-ataque-a-balazos-contra-galleros-que-salieron-de-la-
fenapo/1704164 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/seguridad/un-muerto-y-tres-heridos-saldo-de-ataque-a-balazos-contra-galleros-que-salieron-de-la-fenapo/1704164
https://pulsoslp.com.mx/seguridad/un-muerto-y-tres-heridos-saldo-de-ataque-a-balazos-contra-galleros-que-salieron-de-la-fenapo/1704164
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SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

COLUMNAS 
POLÍTICAS



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



7 846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  OPINIÓN 

SECCIÓN 

12/08/2023         2 

PERIÓDIC

O0 

  
 

 

 

  



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

12/08/2023           6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   OPINIÓN 

SECCIÓN 

12/08/2023           6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       11 12/08/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



22 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       8 12/08/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       8 12/08/2023 OPINIÓN 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

       10 12/08/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/08/2023 OPINIÓN 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

4 12/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 

 
 

 
 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/08/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 12/08/2023 OPINIÓN 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 12/08/2023 OPINIÓN 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/08/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

13 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 12/08/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 12/08/2023 OPINIÓN 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 12/08/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 12/08/2023 OPINIÓN 

 
 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

CARTONES



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/08/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/08/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/08/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 12/08/2023 

 

CARTONES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

12 de agosto de 2023 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

INTERNACIONAL 

12 de agosto de 2023 

 

PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

  

ã  

Researchers long warned of Lahaina’s 

wildfire risk 

Caso Convenios fuerza renuncia del ministro 
Jackson y La Moneda apuesta a salir de la crisis 

para reimpulsar reformas 

Trapped amid chaos and terror Survivors band together as Lahaina 
confronts an unbearable reality 

Prosecutor of Biden son, is now 

special counsel, making a trial likelier 

 

Pétrole: pourquoi les prix vont 
rester élevés 

España presenta la candidatura de 
Calviño para presidir el BEI 

Saudis push to join fighter jet club Asylum barge evacuated as deadly 
bacteria found 

El Gobierno busca zafar del costo 
político por la crisis de inseguridad 

PF liga Bolsonaro a desvio de joias e pede 
quebra de sigilos 

Denuncian “abuso crónico” de la 
ley antiterrorismo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
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 12 de agosto de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Justicia de EU designó fiscal especial en pesquisa a Hunter Biden 

•Ecuador despidió al asesinado candidato Fernando Villavicencio 

•Los incendios en Hawái ya dejan 67 muertos y centenares de desaparecidos 

•Renunció Giorgio Jackson, ministro y compañero de ruta política del presidente chileno Boric 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel dejará la presidencia de la Cámara de Diputados el 14 de agosto.- Santiago Creel 

dejará este lunes la presidencia de la Cámara de Diputados, pues dijo que le dedicará tiempo al 

proceso que realiza el Frente Amplio por México -formado por el PAN, PRI y PRD- para elegir a su 

candidato presidencial. [FORBES] 

Aspirantes opositores en México apuntan a crear Gobierno de coalición junto con sociedad.- Durante 

el primer foro “Diálogos ciudadanos”, los aspirantes Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes, Santiago 

Creel y Xóchitl Gálvez también llamaron a la unidad del Frente Amplio por México, integrado por el 

PAN, PRI y PRD. [SWISSINFO, LOS ANGELES TIMES] 

COMISIONES 

Morena propuso aumentar el monto del aguinaldo a los trabajadores de 15 a 30 días.- El presidente 

de la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados, Manuel Baldenebro, de la bancada de 

Morena, recientemente presentó una propuesta de reforma para que dicha prestación pase de 15 

a 30 días para todos los trabajadores y trabajadoras del país ante la Comisión Permanente del 

Congreso. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PT 

De la mano de la diputada Núñez Monreal, el PT se lanza por la alcaldía de Coyoacán.- Con un acto 

que lideró en Coyoacán ante cientos de militantes del PT, la diputada federal Magdalena Núñez 

Monreal se lanzó para competir por la alcaldía en las elecciones de 2024, donde buscará destronar 

al actual alcalde, el panista Giovani Gutiérrez. "Otra forma de gobernar y de justicia social es posible 

y Coyoacán no puede ser ajeno a esta transformación", aseguró. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

"Que haya menos pobres me llena de orgullo": López Obrador celebró reducción de la pobreza en 

México.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, celebró la histórica reducción del 

7,6 % de la población en situación de pobreza, de acuerdo con un informe publicado por el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. [RT, FORBES, LA LISTA, PRENSA LATINA, 

TELESUR] 

AMLO pidió investigar muerte de teniente Gloria Cházaro, primera mujer en comandar un buque en 

México.- El mandatario latinoamericano dijo que solicitará a las dependencias correspondientes los 

datos sobre el deceso de la integrante de la Secretaría de Marina. Si bien las autoridades estatales 

alegaron que se trató de un suicidio, sus familiares han asegurado que puede tratarse de un 

feminicidio. [SPUTNIK] 

https://www.forbes.com.mx/santiago-creel-dejara-la-presidencia-de-la-camara-de-diputados-el-14-de-agosto/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_aspirantes-opositores-en-m%C3%A9xico-apuntan-a-crear-gobierno-de-coalici%C3%B3n-junto-con-sociedad/48727866
https://www.latimes.com/espanol/mexico/articulo/2023-08-11/mexico-oposicion-avanza-para-elegir-su-candidato-y-xochitl-galvez-se-consolida-como-favorita
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/12/morena-propuso-aumentar-el-monto-del-aguinaldo-a-los-trabajadores-de-15-a-30-dias/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/de-la-mano-de-la-diputada-nunez-monreal-el-pt-se-lanza-por-la-alcaldia-de-coyoacan/
https://actualidad.rt.com/actualidad/476218-lopez-obrador-celebra-reduccion-pobreza-mexico
https://www.forbes.com.mx/gobierno-destaca-una-reduccion-historica-de-la-pobreza-en-mexico/
https://la-lista.com/politica/2023/08/11/ha-funcionado-la-estrategia-amlo-presume-reduccion-de-pobreza
https://www.prensa-latina.cu/2023/08/11/lopez-obrador-satisfecho-porque-bajo-el-nivel-de-pobreza-en-mexico
https://www.telesurtv.net/news/millones-mexicanos-superan-pobreza-20230811-0002.html
https://sputniknews.lat/20230811/amlo-pide-investigar-muerte-de-teniente-gloria-chazaro-primera-mujer-en-comandar-un-buque-en-mexico-1142519024.html
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POLÍTICA 

El INE ordenó a Salinas Pliego bajar tuits contra Citlalli Hernández y le prohíbe atacarla.- La Comisión 

de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral ordenó al empresario Ricardo Salinas Pliego 

dejar de emitir mensajes violentos en contra de la senadora de Morena Citlalli Hernández y bajar 

algunas publicaciones en las que se dirigía a ella. [LA LISTA, FORBES] 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Entrevista/Beatriz Paredes: “Los que están haciendo cosas que aparentemente atentan contra la 

alianza son panistas”.- La histórica priista, que se ha pasado las últimas semanas recorriendo México 

en campaña, dice en entrevista desde su casa en Ciudad de México que la mayor preocupación 

de la gente sigue siendo la inseguridad y asegura que “las políticas equivocadas” del Gobierno 

“tendrán consecuencias” en 2024. [EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Hallados 126 migrantes ecuatorianos en una casa de seguridad en Sonora.- Las autoridades de 

Sonora encontraron a 126 migrantes que estaban hacinados en una casa de seguridad en el 

municipio de Sonoyta y detuvieron a dos personas involucradas en los hechos que están acusadas 

por el delito de tráfico de personas. [EL PAÍS] 

No hay rastro de un naufragio de migrantes en las costas de Oaxaca, dijeron las autoridades 

mexicanas.- Tras cumplirse el plazo de 48 horas destinadas a la búsqueda marítima por parte de 

instituciones federales y del estado de Oaxaca, el Instituto Nacional de Migración de México informó 

que no hay rastro del presunto naufragio de una embarcación con 26 ciudadanos de Senegal a 

bordo. [CNN] 

GENERAL 

Entrevista/Carlos Velázquez, director del AICM: “Este es un aeropuerto sobresaturado, ya está 

tocando los límites de la inseguridad”.- En entrevista con El País, el directivo reprocha a las aerolíneas 

su falta de cooperación para aliviar la presión en un aeródromo que este año prevé cerrar con un 

récord de 52 millones de pasajeros. [EL PAÍS] 

México pidió responsabilidad a armerías en reunión en Brasil.- Aprovechando la IX Reunión Conjunta 

de Consultores Jurídicos de cancillerías, la delegación mexicana convocó allí mismo un conversatorio 

sobre “Responsabilidad corporativa de las empresas productoras de armas y sus afectaciones a los 

derechos humanos en el ámbito interamericano”. [PRENSA LATINA] 

México podría ser líder en trenes de pasajeros gracias al impulso de la industria en América Latina.- 

"México tiene el potencial de convertirse en un líder de transporte ferroviario en América Latina. Hoy 

en día estamos rezagados en el país en comparación con otras naciones de la región, pero los 

proyectos como el Tren Maya o la extensión del Interurbano, que llegará al Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles, son muestra de la revitalización de [esta industria]", consideró  Vicente Barrera 

Vázquez, experto certificado por el Colegio de Ingenieros Civiles de México. [SPUTNIK] 

España rompió récord de inversión en México con 4,356 mdd en el primer semestre de 2023.- La 

inversión extranjera directa de España hacia México superó los 4,356 millones de dólares en el primer 

semestre de 2023, la cifra más alta desde que existen datos sobre inversión y con la que el país 

europeo rompió un récord en la nación latinoamericana. [FORBES] 
 

https://la-lista.com/politica/2023/08/11/el-ine-ordena-a-salinas-pliego-bajar-tuits-contra-citlalli-hernandez-y-le-prohibe-atacarla
https://www.forbes.com.mx/leo-messi-revoluciona-florida-mas-alla-del-futbol/
https://elpais.com/mexico/2023-08-11/beatriz-paredes-los-que-estan-haciendo-cosas-que-aparentemente-atentan-contra-la-alianza-son-panistas.html
https://elpais.com/mexico/2023-08-11/hallados-126-migrantes-ecuatorianos-en-una-casa-de-seguridad-de-sonora.html
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México investiga el cuarto asesinato en un hotel de Tijuana frecuentado por un estadounidense 

acusado de matar a tres mujeres.- Las autoridades mexicanas afirmaron que están investigando la 

muerte de una cuarta mujer en un hotel de Tijuana frecuentado por un hombre de California sobre 

el que pesa un procedimiento de extradición para que se enfrente a cargos relacionados con los 

asesinatos de al menos tres mujeres en la ciudad fronteriza con San Diego. [WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Moscú bombardeó nueve regiones ucranianas; adelantaron evacuaciones por avance ruso en 

Járkiv.- El asedio de las tropas rusas en suelo ucraniano continúa, donde las Fuerzas Armadas locales 

encendieron la alarma antiaérea en todo el país e informaron sobre bombardeos en nueve regiones, 

incluida Kiev, a la que pertenece la capital homónima. [FRANCE 24, EFE, AP] 

SANCIONES A RUSIA 

Estados Unidos incluyó en su lista de sanciones a cuatro oligarcas rusos y una red empresarial afines 

al Kremlin.- El Departamento del Tesoro de Estados Unidos anunció nuevas sanciones económicas 

contra supuestos responsables de apoyar la invasión de Ucrania y lucrarse gracias a su cercanía con 

el Kremlin, en este caso cuatro oligarcas rusos y un consorcio industrial y empresarial. [EUROPA PRESS, 

DW] 

GENERAL 

Zelenski anunció el cese de responsables regionales de reclutamiento tras casos de corrupción.- El 

presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, anunció el cese de todos los responsables de las oficinas 

regionales de reclutamiento de Ucrania debido al elevado número de casos de corrupción en este 

tipo de centros. [EFE, REUTERS, DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Casos Covid-19 aumentaron 80% en todo el mundo; mortalidad bajó.- Los casos de Covid-19 

detectados a nivel mundial aumentaron un 80% en el último mes, aunque la mortalidad disminuyó un 

57%, indicaron datos publicados por la Organización Mundial de la Salud. [NACIÓN] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump dijo que juicio por elecciones 2020 debe esperar hasta después de las presidenciales 2024.- El 

expresidente de Estados Unidos Donald Trump dijo que un juicio sobre las acusaciones de que trató 

de anular su derrota en las elecciones de 2020 ante el demócrata Joe Biden debería tener lugar sólo 

después del proceso electoral del próximo año. [FORBES] 

DeSantis dijo que usaría la fuerza militar y ataques con drones para acabar con los cárteles mexicanos 

de la droga.- El gobernador de Florida, Ron DeSantis , dijo que usaría "cualquier fuerza que sea 

necesaria", incluidos los ataques con aviones no tripulados, para acabar con los cárteles mexicanos 

de la droga, si es elegido presidente. [FOX NEWS, NBC NEWS, EL PAÍS] 
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JUDICIAL 

Secretario de Justicia de Estados Unidos designó fiscal especial en pesquisa a Hunter Biden.- El 

secretario de Justicia estadounidense Merrick Garland designó un fiscal especial para la investigación 

a Hunter Biden, una medida sorpresiva que intensifica la pesquisa al hijo del presidente antes de las 

elecciones de 2024. [AP, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN] 

Un juez envió a prisión al fundador de la plataforma de criptomonedas FTX por manipulación de 

testigos.- Un juez federal de Estados Unidos anuló la libertad provisional de Sam Bankman-Fried, 

cofundador y ex consejero delegado de la plataforma de intercambio de activos criptográficos FTX, 

después de que la Fiscalía lo responsabilizó de filtrar documentos que tendrían como objetivo final 

presionar a testigos, a menos de dos meses de que arranque el Nueva York el juicio por fraude contra 

él. [EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Niño de tres años que viajaba en autobús que Texas envió con migrantes murió en camino a 

Chicago.- Un niño de tres años que viajaba en uno de los autobuses en los que Texas envía a 

migrantes a otros estados murió en el camino a Chicago, dijeron las autoridades, la primera vez que 

el estado anuncia una muerte desde que comenzó a enviar a miles de migrantes desde la frontera 

sur de Estados Unidos el año pasado. [AP] 

GENERAL 

Los incendios en Hawái ya dejan 67 muertos y centenares de desaparecidos.- El recuento de 

fallecidos sigue subiendo y ya suma 67 muertos. La cifra va a seguir creciendo, alertaron las 

autoridades. Los desaparecidos se cuentan por centenares. El descomunal incendio en la isla de 

Maui, en Hawái, ya es, de acuerdo con el gobernador de la isla, Josh Green, “el mayor desastre 

natural en la historia del Estado”. [EL PAÍS, BBC, NEW YORK TIMES, LE MONDE, UNIVISIÓN] 

Estados Unidos batió el récord de suicidios anuales en 2022 con casi 49.500 fallecidos.- Casi 49.500 

personas han fallecido en Estados Unidos en 2022 por causa de suicidio, señalaron los nuevos datos 

provisionales dados a conocer por los Centros de Control de Enfermedades de Estados Unidos, en lo 

que se trata de un nuevo récord anual para el país. [EUROPA PRESS] 

Elon Musk contactó a Meloni para fijar la localización de su pelea con Zuckerberg.- El magnate Elon 

Musk, propietario entre otras empresas de la red social X aseguró tener contacto con la primera 

ministra de Italia, Giorgia Meloni, para negociar una "épica localización" para su pelea con el 

fundador de Facebook, Mark Zuckerberg. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Periodistas de El Salvador denunciaron la criminalización de su profesión por parte de Nayib Bukele.- 

La Asociación de Periodistas de El Salvador (APES) denunció la criminalización de la profesión 

periodística por parte del presidente salvadoreño, Nayib Bukele, acciones consideradas "un paso más 

a la consolidación de un Estado policial y dictatorial". [EUROPA PRESS] 

HONDURAS 

Honduras alcanzó acuerdo con el FMI por USD 830 millones.- El Gobierno hondureño de la izquierdista 

Xiomara Castro y el personal técnico del Fondo Monetario Internacional alcanzaron un acuerdo para 

el acceso a unos 830 millones de dólares, informó el FMI en un comunicado. [DW] 

https://apnews.com/world-news/general-news-470b5c4f4fe9ece92c37fc766937283e
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Murió manifestante tras ser detenido por policía en una protesta en Buenos Aires.- Un militante de una 

organización de izquierda que se manifestaba en pleno centro de Buenos Aires contra el sistema 

político a pocos días de las elecciones primarias en Argentina murió a causa de un paro 

cardiorrespiratorio que sufrió aparentemente mientras la policía lo sujetaba contra el piso durante un 

operativo para dispersar la protesta. [AP, EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Miles protestan en Argentina por muerte de Facundo Molares.- Miles de personas marcharon 

alrededor del Obelisco de Buenos Aires para reclamar justicia por la muerte de un manifestante 

arrestado la víspera en una protesta contra las elecciones primarias del 13 de agosto en Argentina. 

[DW, EL PAÍS, TELESUR] 

BRASIL 

La Justicia de Brasil cree que Bolsonaro lideró una trama para desviar regalos oficiales a su colección 

privada.- El juez del Tribunal Supremo de Brasil Alexandre de Moraes dio la orden de registrar las 

viviendas de varios militares cercanos a Jair Bolsonaro después de hallar nuevos indicios en el caso de 

las joyas saudíes que atestiguarían no solo que el expresidente dio orden de desviar dichos obsequios 

a su colección, sino además una trama para venderlos de forma fraudulenta. [EUROPA PRESS, DW] 

CHILE 

Renuncia a su cargo Giorgio Jackson, ministro y compañero de ruta política del presidente Boric.- El 

ministro de Desarrollo Social, amigo y compañero de ruta del presidente Gabriel Boric, Giorgio 

Jackson, anunció la renuncia a su cargo, presionado por la oposición derechista que mantiene 

inmovilizadas las iniciativas legislativas del gobierno. [AP] 

COLOMBIA 

Inversiones en temas de paz centraron la conversación entre presidentes de Colombia y Suiza.- Los 

presidentes de Colombia, Gustavo Petro, y de Suiza, Alain Berset, conversaron en Bogotá sobre las 

inversiones del país europeo en los temas relacionados con la paz de la nación andina. [EFE] 

Detenido por abuso sexual el padre de los niños que sobrevivieron 40 días en la selva.- La Policía 

colombiana detuvo a Manuel Ranoque, el padre de los niños indígenas que en junio sorprendieron al 

mundo entero por sobrevivir a un accidente aéreo y a 40 días en la selva. Así lo confirmó la Fiscalía 

General de la Nación, que agregó que la captura, solicitada por un fiscal y aprobada por un juez, se 

realizó en Bogotá. [EL PAÍS] 

ECUADOR 

Un juez de Ecuador ordenó prisión preventiva a los seis detenidos por el asesinato del candidato 

presidencial.- Un juez ordenó prisión preventiva a los seis detenidos acusados de asesinato por la 

muerte a tiros del candidato a la Presidencia de Ecuador Fernando Villavicencio. [EUROPA PRESS, AP, 

EFE, WASHINGTON POST] 

“Es una pérdida muy grande”: Ecuador despidió al asesinado candidato Fernando Villavicencio.- Tras 

un velatorio reservado a la familia, decenas de personas acudieron al Centro de Exposiciones de 

Quito para dar el último adiós a Fernando Villavicencio, candidato a la Presidencia asesinado el 

miércoles 9 de agosto a la salida de un mitin político. Hasta el momento, la policía ha detenido a seis 

sospechosos. [FRANCE 24, DW] 
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Candidata al Parlamento ecuatoriano Estefany Puente sufrió un atentado.- La candidata a 

asambleísta alterna por la provincia de Los Ríos, Estefany Puente Castro, fue víctima de un atentado 

en el sector conocido como El Club de Leones. [GLOBOVISIÓN] 

VENEZUELA 

Expertos de la ONU denunciaron un "abuso" en Venezuela de leyes antiterroristas para perseguir a 

sindicalistas.- Un grupo de expertos de la ONU expresó su "profunda preocupación" por el "abuso 

crónico" que se estaría haciendo de las medidas antiterroristas en Venezuela para perseguir a las 

personas que defienden los derechos de los trabajadores y advirtieron que este tipo de medidas son 

contrarias al Derecho Internacional, después de la condena a seis sindicalistas este mes. [EUROPA 

PRESS] 
 

EUROPA 

El barco 'Ocean Viking' rescató a más de 600 migrantes en el Mediterráneo en apenas dos días.- El 

buque de rescate 'Ocean Viking', gestionado por la ONG SOS Mediterranée, auxilió en apenas dos 

días a más de 600 migrantes y refugiados que viajaban a bordo de más de una decena de 

embarcaciones en el Mediterráneo central. [EUROPA PRESS, DW] 

En lo que va de año hubo 176.100 intentos de entradas ilegales en la Unión Europea, récord desde 

2016.- Desde el inicio de 2023 se registraron 176.100 intentos de entrar ilegalmente en la Unión 

Europea, la mayor cifra desde 2016, informó la Agencia Europea de la Guardia de Fronteras y Costas. 

[EFE] 

REINO UNIDO 

Reino Unido evacuó la polémica prisión flotante para migrantes tras detectar la bacteria de la 

legionela.- El hallazgo de trazas de legionela en el sistema de agua del Bibby Stockholm, la nave que 

desde esta semana aloja a migrantes irregulares en la costa sur de Inglaterra, motivó la evacuación 

temporal del controvertido barco. [EL PAÍS] 
 

ASIA 

COREA DEL SUR 

Estados Unidos y Corea del Sur celebran sus 70 años de alianza en medio de una escalada de 

tensiones regionales.- El secretario del Departamento de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, 

mantuvo una llamada con su homólogo surcoreano, Park Jin, en la que ambos celebraron el impacto 

de los 70 años de su alianza y el continuo aumento de la cooperación entre ambos países. [EUROPA 

PRESS] 

IRÁN 

Blinken aseguró que la excarcelación de cinco presos estadounidenses por parte de Irán "es un paso 

positivo".- El secretario del Departamento de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que 

el traslado a arresto domiciliario de cinco presos estadounidenses que permanecían recluidos en la 

cárcel iraní de Evin es "un paso positivo", por lo que espera que sea "el comienzo de un proceso para 

su retorno al país". [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Murió  un palestino tras una operación del Ejército de Israel en Tulkarem (Cisjordania).- El fallecido fue 

identificado como Mahmud Yihad Jarad, de 23 años, que recibió un disparo en el pecho durante 

una serie de enfrentamientos con las fuerzas israelíes. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Al menos 23 militares sirios muertos en un ataque de Estado Islámico contra un vehículo militar.- Al 

menos 23 militares sirios murieron en un ataque del grupo yihadista Estado Islámico contra un autobús 

del Ejército cerca de la ciudad de Deir Ezzor, en el noreste de Siria. [EUROPA PRESS, DW] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Unión Africana pidió la liberación del presidente de Níger.- La Unión Africana pidió la liberación 

inmediata del presidente Mohamed Bazoum de Níger, quien fue derrocado en un golpe de Estado. 

"El presidente de la Comisión pide la liberación inmediata del presidente Bazoum", dijo el presidente 

de la Comisión, Moussa Faki Mahamat en un comunicado.[DW] 

El alto comisionado Türk denunció el “tratamiento inhumano” al derrocado presidente Bazoum.- El 

alto comisionado de la ONU para los derechos humanos, Volker Türk, se mostró “extremadamente 

preocupado” por las condiciones en las que se encuentran detenidos el derrocado presidente 

nigerino, Mohamed Bazoum, y su familia, que según él podrían estar siendo objeto de abusos de 

derechos humanos. [EFE, DW, EUROPA PRESS] 

Crece la tensión tras anuncio de bloque occidental africano de despliegue en Níger.- Las tensiones 

continúan aumentando entre el nuevo régimen militar de Níger y el bloque de África Occidental que 

ordenó un despliegue de tropas para restaurar la frágil democracia nigerina. [AP] 

NIGERIA 

Al menos 17 muertos en un ataque de hombres armados en el estado de Plateau, Nigeria.- Al menos 

17 personas murieron cuando hombres armados atacaron una comunidad en el estado de Plateau, 

en el centro de Nigeria. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Sudán afirmó que ejerce su "legítimo derecho" como Estado miembro al rechazar al enviado de la 

ONU en el país.- Sudán defendió su postura sobre el jefe de la Misión Integrada de Asistencia para la 

Transición de la ONU en Sudán (UNITAMS), Volker Perthes, a quien amenazó si acudía a una sesión 

ante el Consejo de Seguridad del organismo para explicar las atrocidades del conflicto en el país, no 

representa ningún tipo de "chantaje", sino que está ejerciendo su "legítimo derecho" como Estado 

miembro. [EUROPA PRESS] 
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